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PRESIDENTE: Muy buenos días honorables concejales, señor
secretario damos inicio a la plenaria del día de hoy.

SECRETARIO: Buenos días señor presidente, buenos días a todos
los honorables concejales presentes el día de hoy, buenos días
a todos los asistentes y a la honorable policía de Colombia
primer llamado hoy 14 de junio del 2023 a las 8:00 a.m. en
punto.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: (no respondió al llamando)

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: Buenos días para usted señor
secretario para los honorables concejales para la doctora Nancy
cañón la doctora Aura a los funcionarios de la administración y
del Consejo presentes señor secretario

JAVIER AYALA MORENO: (no respondió al llamando)

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: muy buenos días presente.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: (no respondió al llamando)

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: (no respondió al llamando)

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente señor secretario.

JAVIER AYALA MORENO: Presente secretario

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: (no respondió al llamando

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: muy buenos días señor
secretario un saludo para usted para toda la mesa directiva
también saludar al secretario de educación, a la secretaria de
salud, a la subsecretaria de medio ambiente, a todos mis
compañeros funcionarios del Consejo Policía Nacional que
siempre nos acompaña y medios de comunicación presente señor
secretario y muy buenos días para todos Dios los bendiga.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Buenos días para todos compañeros
compañeras un saludo al grupo Naranja que nos acompaña hoy en
esta plenaria, gusto saludarlos a los cuatro integrantes del
grupo naranja; presente señor secretario.

LEONARDO MANCILLA AVILA: muy buenos días para todos, un saludo
especial a la Policía Nacional a las personas de la
administración que nos acompañan hoy me uno también a ese
saludo a la defensa civil presente señor secretario.

NELSON MANTILLA BLANCO: (no respondió al llamando)

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: (no respondió al llamando)
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FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: Buenos días señor secretario
un saludo a usted a todos los compañeros concejales y a la
Policía Nacional y a todos los funcionarios presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Buenos días presente.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Buenos días señor secretario saludar
muy Atentamente a la señora secretaria de salud la doctora
Nancy cañón, a los compañeros de la mesa directiva los
honorables concejales presentes señor secretario

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Buenos días presidente a los
compañeros presentes, a todos los ciudadanos que nos acompañan
en esta mañana, a la administración que ya está presente, un
saludo especial a la delegación de la defensa civil encabezada
hoy por el presidente del Consejo Bucaramanga; buenos días
secretario.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: muy buenos días Saludo a mis
compañeros los ciudadanos que nos acompañan en el día de hoy
presente señor secretario.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: muy buenos días para todos,
señor secretario presente en el recinto de la Democracia

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: secretario muy buenos días
presente.

SECRETARIO: señor presidente le informo que

NELSON MANTILLA BLANCO presente secretario

SECRETARIO: señor presidente le informo que el primer llamado a
lista lo han contestado 16 honorables concejales existiendo
quorum decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: Existiendo quorum decisorio y deliberatorio leamos
el orden del día secretario por favor.

SECRETARIO:

ORDEN DEL DÍA:

PRIMERO llamado listas verificación del quorum

SEGUNDO lectura discusión aprobación del orden
del día.

TERCERO himno de la ciudad de Bucaramanga.

CUARTO TEMA UNO desarrollo de la proposición 046 aprobada en
sesión plenaria el día 20 de abril del 2023 condecoración orden
ciudad de Bucaramanga en la categoría del mérito educativo y
cultural a la ciudad a la universidad Santo Tomás seccional



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 4 de

59

FOLIO 4

Bucaramanga presentada por el concejal Cristian Andrés Reyes
TEMA DOS desarrollo de la proposición número 071 aprobada en
sesión plenaria el día ocho de junio del 2023 condecoración
orden ciudad Bucaramanga categoría el mérito educativo y
cultural al instituto corporación de crol y fundado en el año
2005 presentada por el concejal Jaime Andrés Beltrán Martínez.

QUINTO tema presentación del informe de gestión del primer
trimestre del año 2023 secretaría de salud y ambiente a cargo
de la doctora Nancy Cañón Mesa.

SEXTO lectura documento de comunicaciones.

SÉPTIMO proposiciones y asuntos varios

Bucaramanga fecha miércoles 14 de junio del 2023, lugar en el
salón de plenaria Luis Carlos galán Sarmiento del Concejo
municipal de Bucaramanga ahora 8:00 a.m. firmado por el
presidente del honorable concejal Javier Ayala Moreno y el
secretario general Wilmar Alfonso Palacio Verano; ha sido leído
el orden del día señor presidente.

PRESIDENTE: leído el orden del día lo aprueban los honorables
concejales

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día señor presidente

PRESIDENTE: continúe secretario por favor.

SECRETARIO: tercer punto del orden del día himno de la ciudad
Bucaramanga.

23:51 HIMNO DE BUCARAMANGA 26:03

PRESIDENTE: el micrófono casi no sirve sí aló a los a los aló
Sí, sí escucha Sí, continuamos con el orden del día secretario
por favor.

SECRETARIO: cuarto punto del orden del día TEMA UNO desarrollo
de la proposición 046 aprobada en sesión plenaria del día 20 de
abril del 2023 condecoración orden ciudad de Bucaramanga en la
categoría del mérito educativo y cultural a la universidad
Santo Tomás seccional Bucaramanga presentada por el concejal
Cristian Andrés Reyes Aguilar.

INTERVENCIÓN DEL LOCUTOR FELIPE ZARRUK DIAZ GRANADOS: Gracias
señor secretario Buenos días Cristian Buenos días para todos,
resolución número 093 del 13 de junio de 2023 por la cual se
otorga la condecoración orden ciudad de Bucaramanga en la
categoría al mérito educativo y cultural la mesa directiva del
Concejo municipal de Bucaramanga en ejercicio de sus facultades
legales reglamentarias y considerando:
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PRESIDENTE: Solicito por favor silencio para que sigamos con el
orden del día por favor

INTERVENCIÓN DEL LOCUTOR FELIPE ZARRUK DIAZGRANADOS: A. Que por
acuerdo número 040 del 19 de agosto de 1999 por el cual se crea
la orden ciudad de Bucaramanga en la categoría al mérito
educativo y cultural como una distinción destinada a incentivar
y estimular a las personas entidades o instituciones
municipales departamentales nacionales o extranjeras que
desarrollen y fomenten la ciencia, la tecnología, la educación
la cultura, el deporte, la ecología, el medio ambiente, la
cívica, el bien social y el desarrollo industrial y empresarial
en sus diversas manifestaciones o que realicen aportes al
desarrollo de la comunidad de manera significativa que exalten
y beneficien a nuestra ciudad. – B. Que la universidad Santo
Tomás seccional Bucaramanga desde su fundación el 21 de
diciembre de 1972 y hasta nuestros días; ha desarrollado su
actividad académica de educación superior de manera impecable,
forjando el Talento humano de profesionales en el marco de su
lema institucional pacientes veritatem, buscadores,
constructores de la verdad con un comportamiento ético creativo
y crítico en aras de aportar a la solución de los problemas
sociales a la luz del pensamiento tomista y el humanismo
Cristiano. – C. Que hoy la USTA seccional Bucaramanga en la
celebración de sus 50 años de vida académica y en la dinámica
de crecer constantemente para el beneficio de los jóvenes
bachilleres que desean emprender su trayectoria en la educación
superior y de los profesionales que procuran cualificar sus
saberes disciplinares ofrece 17 programas de pregrado, 26 de
especialización, 14 de maestría y un doctorado así como 20
programas de Educación abierta y a distancia y varios cursos de
Educación continua constituyéndose en una oferta educativa que
abarca las distintas áreas del conocimiento. - D. Que en sesión
plenaria se aprobó por unanimidad la proposición presentada por
el honorable concejal Cristian Andrés Reyes Aguilar en mérito
de lo expuesto resuelve: ARTÍCULO PRIMERO: reconózcase,
exáltese y condecorar con la orden ciudad de Bucaramanga en la
categoría al mérito educativo y cultural a la universidad Santo
Tomás seccional Bucaramanga por su labor y liderazgo
constructores de la verdad, con un comportamiento ético
creativo y crítico en aras de aportar a la solución de los
problemas sociales a la luz del pensamiento tomista y el
humanismo Cristiano. ARTÍCULO SEGUNDO: imponer la presea y
hacer entrega a la universidad Santo Tomás seccional
Bucaramanga en ceremonia especial que se cumplirá en el salón
de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del Consejo municipal
de Bucaramanga el día miércoles 14 de junio de 2023. ARTÍCULO
TERCERO: comisionar al honorable concejal Cristian Andrés Reyes
Aguilar para hacer entrega de la correspondiente condecoración
en acto solemne. Comuníquese, notifíquese y cúmplase se expide
en Bucaramanga a los Trece días del mes de junio del año 2023
el presidente Javier Ayala Moreno el primer vicepresidente Luis
Fernando Castañeda Pradilla el segundo vicepresidente y ponente
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Cristian Andrés Reyes Aguilar El señor secretario general
Wilmar Alfonso Palacio Verano.

A continuación, vamos a efectuar la condecoración:

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRES REYES
AGUILAR: un cordial y afectuoso saludo para todas las personas
que nos acompañan el día de hoy en representación de una gran
Institución Educativa que nos ha brindado a los bumangueses a
los santandereanos y a los colombianos un trabajo incansable
desde hace más de 50 años; yo creo primero que todo pues darle
gracias a Dios por este día saludar a los presentes al
Vicerector académico de la universidad Santo Tomás a Fray
Mauricio Galeano Rojas, a nuestro decano de ciencias de la
salud a Fray Camilo Ernesto Ramírez, al secretario general el
doctor Jorge Luis Gómez Suárez, al decano de la facultad de
cultura física a Luis Gabriel Rangel Caballero, a la directora
de la unidad de protección social a la doctora María Fernanda
Díaz Delgado, a la coordinadora del área de proyección social a
la doctora Lizeth Katerina Vázquez Vargas, al coordinador de
proyección social de la facultad el profesor Alejandro Pérez
Bernal, a la directora de la unidad de investigación a la
doctora Judy Natalia Flores Ordóñez, a la directora de la
unidad de desarrollo circular y formación docente a la doctora
Tatiana Inés Navas Gómez, al doctor Jairo González secretario
de educación del municipio Bucaramanga al doctor Jorge Neira
secretario de desarrollo social la doctora secretaria de salud
de Bucaramanga y a todo su equipo de trabajo a la institución a
todos los estudiantes y a la comunidad educativa tomasina a la
institución Decrol que nos acompañan hoy nuestros niños el
futuro de nuestra ciudad en nuestro gran país a ustedes
honorables concejales y ciudadanos en general a usted señor
presidente por habernos agendado el día de hoy este importante
condecoración darle el agradecimiento a esta institución
educativa que más que formar profesionales ha formado grandes
seres humanos en sus 50 años de apuesta por nuestro bumangueses
porque en la educación siempre decimos que está el futuro del
país y de una nueva generación y a esto le ha apostado la
institución a ese trabajo loable que hacen también en el sentir
social apoyando a la administración pública a la Secretaría de
Desarrollo Social especialmente a la secretaría de educación en
los programas sociales a nuestros niños niñas y adolescentes a
nuestros adultos mayores allí conocimos como concejales de la
ciudad como mesa directiva un excelente trabajo que hacen
decano con nuestro profesor en la cual Pues hacen un
acompañamiento a los adultos mayores una población que llevó en
el corazón y que han hecho un trabajo impecable de alegría de
Salud Mental de acompañamiento y salud física a nuestros
adultos mayores y a nuestros niños y sobre todo por esa
trayectoria por esa formación de grandes seres humanos y de
profesionales que nos ha brindado esta gran institución
educativa con sus principios tomasinos que ya los manifestaba
hace unos momentos nuestro locutor entonces agradecerles a
ustedes por ese trabajo que vienen haciendo es de exaltar por
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parte de la corporación del Concejo de la ciudad junta
directiva hoy entregarle este reconocimiento a la categoría al
mérito educativo y cultural por la labor que han venido
haciendo por muchos años Dios los bendiga siempre le siga dando
señor Vicerector esa sabiduría para poder dirigir y para poder
llegar a la casa de los bumangueses a la casa de los
santandereanos y seguir haciendo esa gran labor social y sobre
todo educativa para nosotros como concejales de la ciudad es un
honor tenerlos el día de hoy acá en el recinto y entregarle
esta merecido reconocimiento felicitaciones y seguir en ese
buen camino Muchas gracias.

H.C. MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: presidente buenos días para
reportar mi ingreso

SECRETARIO: señor presidente se registra la asistencia del
honorable concejal Marina Jesús Arévalo Durán.

PRESIDENTE: ¿quién más falta?

H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: Señor presidente buenos
días, aquí

SECRETARIO: se registra la asistencia de los honorable
concejales Carlos Andrés Barajas Herreño

PRESIDENTE: listo correcto Carlos Barajas y Marina Arévalo
listo continuemos doctor Cristian con ¿quién tiene la palabra?

H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: tiene el uso de la palabra
Fray Mauricio Galeano Rojas Vicerector académico de la
universidad Santo Tomás.

FRAY MAURICIO GALEANO ROJAS VICERRECTOR ACADÉMICO DE LA
UNIVERSIDAD SANTO TOMÁS: Muchas gracias muy buen día para todos
en nombre de la Universidad de Santo Tomás seccional
Bucaramanga presenta un atento saludo al doctor Javier Ayala
Moreno presidente del Concejo de Bucaramanga a los honorables
concejales, al doctor Cristian Andrés Reyes proponente de esta
condecoración en nuestra Alma Mater y a todas las personas que
acompañan esta solemne ceremonia; hoy hacemos presencia en este
órdenes recinto como universidad Santo Tomás con acreditación
de alta calidad multicampus que desde hace 50 años cuando se
aprueba en Bogotá la fundación de la seccional Bucaramanga en
diciembre de 1972 hace presencia educativa y formativa en
Bucaramanga y su área metropolitana con un legado cuatro veces
Centenario de formación integral trascendente terminada por
los valores del Evangelio propio de su identidad católica de un
humanismo cristiano que invita a retomar en el centro del
proyecto educativo a la persona en toda su riqueza y pluralidad
con un profundo sentido social que nos invita a dar
continuamente respuesta a las necesidades del contexto a
restablecimiento del tejido social con un modelo pedagógico
basado en la pedagogía de la respuesta y con avances
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significativos en su proceso de investigación e innovación y en
el manejo de las nuevas tecnologías de la información y la
comunicación contamos actualmente con 17 programas de pregrado
en modalidad presencial 40 programas de posgrado un doctorado
que en el dinamismo propio de una institución que se desarrolle
y tiene vida crea continuamente propuestas de creación de
nuevos programas de modo que podamos seguir aportando al
crecimiento de Santander como una de las regiones de Colombia
con mejor calidad académica por el número y calidad de sus
instituciones de educación superior; en sus más de treinta mil
egresados la Santoto sigue dejando huella de servicio
compromiso y alto logros en las empresas e instituciones de
esta tierra donde se enarbolan dignamente las banderas que del
honor ayer declararon Los comuneros sobre esta tierra y bajo
este sol la universidad Santo Tomás comprometida con la
transformación de tejido social implementa en la región un
promedio anual de veinte proyectos de extensión orientados al
Desarrollo comunitario entre los que se destacan huertas
agrícolas que nos ha permitido el establecimiento de más de
doscientas huertas de carácter individual y colectivo el
programa USTA social comunidades saludables constituye una
apuesta en la región por la salud de las personas más
vulnerables cuya cobertura corresponde a más de 43.000 personas
que se benefician de los servicios de nuestras clínicas de
optometría y odontología, nuestra facultad de cultura física
acá presente también constituye una apuesta por el cultivo
profesional del deporte y la recreación hacia la adopción de
estilos de vida saludable, el programa sonrisas por la paz que
conjuntamente con la alcaldía nos ha permitido ser una
oportunidad para que especialmente adultos mayores recuperen su
capacidad de sonreír, a la fecha se han beneficiado más de 900
prótesis entregadas a ellos sin costo el consultorio jurídico
anualmente atiende a unos a unos cuatro mil ochocientas
personas trabajando de manera integrada con el centro de
conciliación y el instituto de victimología a cargo de la
facultad de derecho y ciencias jurídicas desde la universidad y
la unidad de proyección social y extensión Universitaria en
articulación con las diecisiete unidades de servicio
especializado el centro de emprendimiento y el centro de
consultoría empresarial el instituto de estudios para la
planeación y el desarrollo del territorio el observatorio
socioeconómico de Santander el centro de desarrollo
agroalimentario el limonal y la planta de compostaje de
residuos biodegradables abordamos las diferentes problemáticas
de la sociedad y cuidado del medio ambiente ofertando proyectos
y servicios para un aproximado de ochenta mil beneficiarios
para el año 2022 todo esto honorables concejales ratifica
nuestra voluntad de servicio y colaboración a la labor de
ustedes como corporación administrativa de elección popular que
realiza en búsqueda de la participación democrática de la
comunidad proyectos que la benefician y la promueven agradezco
nuevamente en nombre de la Universidad de los dominicos de
Colombia de la alta dirección de nuestros directivos, docentes,
estudiantes y colaboradores la condecoración orden ciudad de
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Bucaramanga al mérito educativo y cultural otorgado por el
concejo de Bucaramanga por el cumplimiento de la misión
institucional en el marco de la celebración de sus 50 años de
existencia ustedes nos animan señor presidente apreciados
concejales doctor Cristian a seguir adelantando en esta
búsqueda incansable de la verdad y hacer forjadores de esta
pacientes veritatem Dios los bendiga y muchísimas gracias.

INTERVENCIÓN DEL LOCUTOR FELIPE ZARRUK DIAZ GRANADOS: a
continuación, vamos a imponer la medalla

H.C. CRISTIAN REYES AGUILAR: vamos a escuchar las palabras del
señor decano Luis Gabriel Rangel Caballero decano de la
facultad de cultura física deporte y recreación.

LUIS GABRIEL RANGEL CABALLERO DECANO DE LA FACULTAD DE CULTURA
FÍSICA DEPORTE Y RECREACIÓN: muy buenos días a todos Cómo están
un saludo especial a la Facultad de cultura física que nos
acompaña hoy docentes y profesores Doctor Javier Ayala
presidente del Concejo de Bucaramanga honorables miembros del
Concejo Bucaramanga, padre Mauricio Galeano Rojas vicerrectora
académico, padre Camilo Ernesto Ramírez decano de división
estimados directores de unidades que nos acompañan profesores,
estudiantes de la facultad de cultura física deporte y
recreación honorables concejales y concejo Bucaramanga es un
honor para mí estar aquí y un orgullo y muy buenos días a todos
en primer lugar quiero agradecer a esta honorable institución
el merecido reconocimiento que otorga la universidad Santo
Tomás mi querida casa de estudios por el cumplimiento de su
misión institucional adicionalmente También es importante
agradecer este reconocimiento propuesto por el concejal
Cristian Reyes porque refrenda valida y ratifica la admirable
labor en cada una de las funciones sustantivas docencia
investigación y proyección social que ha liderado la
universidad Santo Tomás en su cincuenta años de presencia en
Bucaramanga; aspecto muy importante dado que somos una
institución con alta con acreditación de alta calidad
multicampus en estas cortas palabras quiero hacer énfasis en la
proyección social función sustantiva que de acuerdo con nuestro
proyecto educativo institucional es la intención final de las
otras dos funciones la docencia y la investigación dice nuestro
PEI el docente y su actividad investigativa cumplen por su
naturaleza una función social porque es la vida social la que
los hace necesarios ahora bien Nelson Mandela dijo que el
deporte tiene el poder de transformar el mundo tiene el poder
de inspirar de unir a la gente como pocas otras cosas tiene más
capacidad que los gobiernos para derribar barreras sociales
adicionalmente la carta internacional de Educación Física
actividad física y deporte de UNESCO afirma que todo ser humano
tiene el derecho fundamental de acceder a la educación física
la actividad física y el deporte y agrega que tiene la
posibilidad de desarrollar el bienestar y las capacidades
físicas psicológicas y sociales por medio de Estas actividades
finalmente este mismo documento agrega que estas deben ser
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respaldadas por instituciones gubernamentales deportivas y
educativas siguiendo los postulados anteriores la Facultad de
cultura física desarrolla en la ciudad de Bucaramanga el
programa cultura física para todos que implementa siete
estrategias que impactan a toda la población del ciclo vital
niños adolescentes adultos, adultos mayores y población en
condición de discapacidad nuestra estrategia ejercicio físico
para el adulto mayor deporte para la paz educación física para
todos escuela de natación paralímpica programa de
fortalecimiento de la formación humana integral en población
Universitaria festival del juego y promoción de hábitos de vida
saludable en las empresas benefician de manera directa a un
aproximado de 30.000 personas cada semestre hoy represento ante
ustedes con mucho orgullo y responsabilidad a cada uno de los
estudiantes profesores y egresados del programa que desde su
compromiso con la sociedad hacen posible que estas estrategias
del programa cultura física para todos sean un aporte a la
construcción de la sociedad justa que Todos queremos nuevamente
y para finalizar agradezco este honorable consejo y en especial
al honorable concejal Cristian Reyes por gestionar el
reconocimiento a la universidad ya que esto nos motiva a seguir
trabajando por nuestra querida población mayor de Bucaramanga
Muchas gracias por su atención y que viva la universidad Santo
Tomás.

PRESIDENTE: Bueno vamos a dar la palabra a nuestro secretario
de educación el doctor Jairo González para que nos dé unas
palabras a la universidad Santo Tomás Sede Bucaramanga.

INTERVENCION DEL SECRETARIO DE EDUCACION JAIRO GONZALEZ:
Gracias Presidente buenos días a los concejales a nuestros
ilustres invitados me siento muy honrado de que a la
universidad se le esté dando este reconocimiento porque tengo
dos tomasinos en mi casa y ese espíritu se nota y uno nota la,
la impronta de las universidades sí les agradezco mucho por ese
ese trabajo que hacen sobre todo con el humanismo hoy en día se
encuentran mis dos hijas fuera del país pero no ese humanismo
que le, le coloca la universidad a ellas a una que salió de ahí
y su esposo son característicos ambos son arquitectos de la
universidad por cosas de la vida están por fuera pero eso no
les deja de, de ser de ser personas y de estar pendientes de la
familia Muchas gracias por eso cómo no reconocer también todo
el trabajo que hacen con los niños nuestros Sí cómo no
reconocer el trabajo que hace Rangel mi alumno también en otros
Sí en otros tiempos también y verlo aquí ya en, en esta
universidad pues formando y luchando usted lo duro que es
conseguir la acreditación multicampus lo felicito también por
ese logro Cómo no reconocer que es irradian a toda el área
metropolitana con sus tres sedes cierto Piedecuesta,
Floridablanca y la de Bucaramanga una cuarta ve no la tenía en
referente pero la verdad Esa esa ese servicio también que no se
queda solamente en, en el aula de clase sino lo llevan a la
comunidad es lo que se valora y valoramos mucho que también se
estén entregando no solamente al sector educativo sino también
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al sector aquí articulado con Jorge Desarrollo Social yo les
agradezco mucho los felicito y les auguro la verdad éxitos en
todos esos avatares de la educación que es bastante complicado
pero el día a día los que la hemos escogido como vocación pues
seguimos luchando éxitos y felicitaciones.

PRESIDENTE: Bueno vamos también a dar la palabra a nuestro
secretario de desarrollo social el doctor Jorge Neira

INTERVENCION DEL SECRETATIO DE DESARROLLO SOCIAL JORGE NEIRA:
bueno Muy buenos días a todos por supuesto muy buenos días a
todos los directivos a todos los profesores y los estudiantes
que nos están acompañando hoy de la Santo Tomás yo, yo quiero
hacer una intervención muy cortica haciendo hincapié en algo
que hemos tenido la oportunidad de trabajar durante estos años
y que creo que la santoto ha sido referente en este trabajo y
es el trabajo como lo decía el concejal Cristian con los
adultos y las adultas mayores del municipio aquí todos sabemos
que hay un trabajo bien importante que desde el municipio se ha
tratado de hacer para dignificar las actividades con los
adultos y las adultas mayores pero la Santo Tomás estuvo
acompañándonos Incluso en el proceso de formulación de la
política pública para lograr llegar a esos objetivos cuando
hablábamos de envejecimiento activo y durante estos años hemos
venido realizando de manera conjunta actividades alrededor por
ejemplo del programa de formación para los chicos de Educación
Física cultura física todo el tema de deporte el año pasado en
una jornada que estuvimos que fue la jornada Deportiva
enfocada en las olimpiadas de persona mayor pasó algo muy
bonito y es que me di cuenta de, de esa formación que le dan a
sus estudiantes específicamente en la carrera para atender de
forma asertiva a los adultos y a las adultas mayores muy desde
las necesidades y las realidades de los adultos y las adultas
mayores que no son las mismas con las que se tiene que formar a
otros grupos poblacionales para mí fue una sorpresa darme
cuenta en el en medio de la jornada la forma respetuosa la
forma cariñosa con la que se acercaban los estudiantes a las
personas mayores muy desde un enfoque de te reconozco como ser
humano y sé cuáles son tus necesidades eso habla también del
trabajo fuerte que los profesores han venido haciendo en una
formación no solo técnica sino también basada en la empatía y
en la necesidad de reconocer las realidades de cada una de las
personas Yo espero que a futuro porque es además un tema que no
se toca de manera tan clara en las necesidades de formación de
profesionales este enfoque hacia los adultos mayores se siga
fortaleciendo porque en el municipio tenemos muchísimas
oportunidades para seguir formando profesionales en las
diferentes áreas que se enfoquen en esas necesidades que
durante años no hemos atendido de forma asertiva desde la
Academia para cerrar hago nuevamente un reconocimiento a ese
trabajo a estar presentando una Innovación en la labor con un
grupo poblacional un poco olvidado Y definitivamente para
nosotros ustedes han sido unos aliados muy importantes celebro
completamente esta conmemoración concejal presidente y que la
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Santo Tomás siga formando profesionales a futuro con un sentido
social muy fuerte y que pongan por delante las necesidades de
la gente antes que cualquier otra cosa Muchísimas gracias.

PRESIDENTE: bueno invitamos a todos los directivos de la
universidad Santo Tomás para la imposición de la medalla por el
honorable concejal Cristian Reyes la defensa civil por favor
los voluntariados de la defensa civil.

Entonces vamos a dar un receso de cinco minutos para las fotos
protocolarias

57:20 RECESO PARA FOTOS PROTOCOLARIAS 1:05:17

PRESIDENTE: bueno terminado el receso vamos a continuar con el
orden del día señor secretario verificar el quorum:

SECRETARIO: verificación del quorum

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: presente.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presente.

JAVIER AYALA MORENO: presente señor secretario.

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: presente.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: presente señor secretario buenos
días.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: presente.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: presente señor secretario.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: presente.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente señor secretario.

LEONARDO MANCILLA AVILA: presente señor secretario.

NELSON MANTILLA BLANCO: (no respondió al llamado)

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: (no respondió al llamado)

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: (no respondió al llamado)

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente.
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CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: presente.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: (no respondió al llamado)

SECRETARIO: señor presidente le informo que llamaba lista lo
han contestado 15 honorables concejales existiendo quorum
decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: existiendo quorum decisorio y deliberatorio
continuemos con el orden del día secretario por favor.

SECRETARIO: cuarto punto del orden del día TEMA 2 desarrollo de
la proposición cero setenta y uno aprobada en sesión plenaria
el día ocho de junio del 2023 condecoración Norte en Ciudad
Bucaramanga categoría al mérito Educativo Y Cultural Al
Instituto Corporación Decroly fundado en el año 2005 presentada
por el concejal Jaime Andrés Beltrán Martínez.

PRESIDENTE: tiene la palabra jefe de protocolo.

INTERVENCION DEL MAESTRO DE CEREMONIA MIGUEL ANGEL ALCALA
SERRANO: Muy buenos días señor presidente me dispongo a leer la
resolución número 095 del 13 de junio del 2023 por la cual se
otorga la condecoración orden ciudad de Bucaramanga al mérito
humano y social la mesa directiva del honorable Concejo de
Bucaramanga en uso de sus facultades y atribuciones legales
considerando: A. Que mediante acuerdo municipal número 040 del
19 de agosto de 1999 se creó la condecoración orden ciudad de
Bucaramanga determinando que tal distinción está destinada a
incentivar y estimular a las personas entidades o instituciones
municipales departamentales nacionales o extranjeras que
desarrollen y fomenten la ciencia la tecnología la educación la
cultura el deporte la ecología el medio ambiente la cívica el
bien social el desarrollo industrial y empresarial en sus
diversas manifestaciones o que realicen aportes al desarrollo
de la comunidad de manera significativa y que exalten el
beneficio de nuestra sociedad. – B. Que el Instituto
corporación Decroly fue fundado en el año 2005 llegando a la
comuna uno de Bucaramanga para promover la formación integral
en los niveles de preescolar básica y media preparando con
excelencia para la ciudad los profesionales del mañana con su
extensión a la comunidad y su iniciativa cumpliendo sueños han
realizado mejoras en viviendas de familias que se encontraban
en riesgo así mismo han contribuido con un gran sentido
humanitario llevando ayudas a los diferentes sectores del norte
de Bucaramanga. - C. Que en el instituto corporación Decroly su
fundación y desarrollo ha sido liderada por Olimpo africano y
Erika Supelano qué más allá del lema de la institución pasión y
amor por la educación han querido transmitir con ejemplo a los
estudiantes de la institución una forma de vida que se resume
en la siguiente frase Ama a tu prójimo como a ti mismo en el
año 2006 se gradúa la primera promoción de bachilleres. - D.
que el Instituto corporación de croly en el año 2020 con total
éxito los retos superó con total éxito los retos de la pandemia
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y todos los obstáculos creando sentido de pertenencia y amor a
la educación producto de su currículo estructurado estrategias
pedagógicas innovadoras y el fortalecimiento de capacidades
artísticas, deportivas dentro de un ambiente sano convivencia
también hacen gala de un gran reconocimiento social en el norte
de Bucaramanga. - E. Que en sesión plenaria se aprobó por
unánime unanimidad a la proposición presentada por el honorable
concejal Jaime Andrés Beltrán Martínez en mérito del anterior
expuesto la resolución número 095 El 13 de junio del 2023 dice
así: ARTÍCULO PRIMERO otorgar la condecoración orden ciudad de
Bucaramanga categoría al mérito humano y social al instituto
corporación Decroly por su contribución al mejoramiento de la
calidad de vida En beneficio de la ciudad de Bucaramanga.
ARTÍCULO SEGUNDO la presente resolución de exaltación se
entregará al instituto corporación Decroly comisionándose para
el efecto al honorable concejal Jaime Andrés Beltrán Martínez
la distinción, distinción será otorgada en ceremonia que se
llevará a cabo el día miércoles 14 de junio del 2023.
Notifíquese comuníquese y cúmplase Se expide en Bucaramanga los
13 días del mes de junio del 2023 firma el señor presidente
imponente Javier Ayala Moreno el señor primer vicepresidente
Luis Fernando Castañeda Pradilla el señor segundo
vicepresidente Cristian Andrés Reyes Aguilar el secretario
general Wilmar Alfonso Palacio Verano y el ponente Jaime Andrés
Beltrán Martínez.

PRESIDENTE: concejal Jaime Andrés tiene usted la palabra.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL JAIME ANDRES BELTRAN
MARTINEZ: Gracias presidente quiero tomar este tiempo para
saludar principalmente a mis compañeros de concejo a todo el
equipo de la corporación educativa Decroly a sus alumnos
maestros padres de familia a esta institución tan importante y
tan relevante Y en especial a Erika y a Olimpo quienes han
venido durante más de diez años construyendo sociedad y por qué
esta condecoración a una institución Y por qué condecorar al
Decroly en el concejo de Bucaramanga cuando hay tantas
instituciones educativas dedicadas al mismo objetivo y al mismo
fin y quiero ser puntual en dos cosas primero porque es una
institución que ha llegado y se ha concentrado en transformar
uno de los puntos más necesitados de la ciudad de Bucaramanga
que es el norte cambiándole la visión completamente de la
educación en el norte de Bucaramanga cambiando la mentalidad
las condiciones de vida la cultura la educación y la manera de
entender y de pensar el mundo y por eso quiero hoy exaltar la
labor que ustedes como directores docentes han venido
realizando lo que pensó como una pequeña casa con algunos
alumnos hoy es un gran colegio con más de mil estudiantes y que
una institución privada en el norte pueda tener más de mil
alumnos garantizando no solamente la calidad educativa sino los
principios y valores con los que forman a los estudiantes es lo
que hace grandes e institución puedo decir que en Bucaramanga
padres de familia hay muchas instituciones para niños pero muy
pocas que en el norte hayan logrado hacer lo que este
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institución ha logrado hacer muy pocas que se hayan dedicado y
se hayan concentrado en la transformación de la mente del ser
humano y de la vida de los muchachos necesitamos más
instituciones como estas en el municipio de Bucaramanga en su
principio o su objetivo inicial se ha reconstruir el tejido
social que la droga, la delincuencia y la violencia nos robó
créanme llevo más de 22 años haciendo una labor social tratando
de sacar jóvenes de la droga tratando de sacar jóvenes de la
delincuencia pero hoy tengo que decirles con certeza esta labor
es insuficiente mientras no mientras no eduquemos las nuevas
generaciones con unos valores y unos principios que se han
venido desmoronando el reto más grande que ustedes tienen Erika
y Olinto con su equipo de docentes y padres de familia es
arrebatarle los jóvenes a la droga arrebatarle a los jóvenes a
la delincuencia cambiarle ese estigma que porque son del Norte
están destinados a vivir una vida precaria una vida
insuficiente una vida de limitación eso es mentira ustedes
mismos han sido testigos y han sido testimonio para que todos
estos jóvenes puedan entender que no son las no son los
estigmas que la sociedad nos pone en la frente sino es lo que
creamos y determinemos hoy desde el concejo Bucaramanga y
públicamente para toda la ciudad tenemos que decirles gracias,
gracias por ayudar a construir sociedad Gracias por ayudarnos a
combatir el microtráfico Gracias por ayudarnos a construir
jóvenes con una mentalidad de vida totalmente distinta he
podido escuchar los testimonios de los jóvenes egresados
jóvenes que el camino de ellos era terminar en una Correccional
o siendo jíbaros pues vendedores de droga hoy son profesionales
están terminando una carrera eso hace la diferencia Y si en
cada barrio de Bucaramanga tuviéramos instituciones como estas
que lograran cambiarle la vida a los jóvenes valdría la pena Y
finalizo si algo tengo que aplaudirles si tengo que aplaudirles
de piel la labor social que ustedes hacen porque una cosa es
educar a mil estudiantes, otra cosa es irse a los barrios más
marginales del norte de Bucaramanga Y darles una oportunidad de
vida de Esperanza de sonrisa y eso ese componente social ese
componente humano es el componente principal para que los
estudiantes puedan entender que la vida no se trata simplemente
de ser grande y de hacer dinero, sino que le estoy aportando
Cuál es mi responsabilidad social Cuál es mi corazón y mi
voluntad para la para la población que más lo necesita Yo
quiero hoy exaltar esa labor y por eso creo que el
reconocimiento que queremos entregar se queda corto para la
gran labor que ustedes están haciendo padres de familia gracias
por creer en esta institución estudiantes ustedes son el
testimonio vivo de lo que esta institución hace Erika y Olinto
son ustedes los responsables de cambiarle la vida a miles de
jóvenes pero también demostrar que en el norte hay
instituciones que no solamente educan para profesionalizar
jóvenes sino educan para transformar sociedad y eso es lo que
ustedes han hecho felicitaciones que Dios los bendiga y llene
su vida de muchas bendiciones más y que lo que han visto hasta
hoy sea el comienzo de cosas más grandes que no solamente van a
ver en el norte sino espero que este proyecto lo extiendan a
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muchas partes de la ciudad porque en muchas partes necesitamos
proyectos que no solamente eduquen a los jóvenes en su
intelecto sino hagan grandes seres humanos como hasta el día de
hoy felicitaciones y por eso queremos entregar este
reconocimiento y antes de entregarlo presidente quisiera
también invitar a mi compañero para que dejara unas palabras en
este reconocimiento.

PRESIDENTE: Claro que sí concejal Jaime Andrés tiene la palabra
el honorable concejal Tito Rangel.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:
Gracias presidente buenos días bueno saludar de manera especial
a los directores de esta institución hermosa a la personera que
nos acompaña también aquí y a toda esa muchachada hermosa que
está en la tribuna un abrazo y un aplauso para ustedes mismos
allá arriba todos los estudiantes De Decroly en el norte
Bucaramanga bienvenidos compañero concejal Jaime Andrés
excelente este espacio y decirle a los concejales que están
aquí en el auditorio presentes y a las personas que nos ven a
través también de la transmisión y de redes presidente unirme
estas palabras porque creo que instituciones como Decroly dejan
un aporte social no solo en la parte académica sino en lo
social en el corazón de esta generación he tenido la
oportunidad de estar varias ocasiones acompañando y viendo
también a la distancia del trabajo que se hace de impacto
social en el norte de Bucaramanga y claro sumando perdón al
trabajo de otras instituciones que suman también pero hoy en
especial reconocer lo que ustedes hacen realmente es muy muy
emotivo para nosotros es un es un es un motivo de alegría aquí
en el concejo poder entregar esta condecoración porque esto es
un, un ánimo un espaldarazo esto es una motivación para que
ustedes sigan haciendo esa labor con el corazón como lo han
hecho hasta hoy con mucha más fuerza y aprovechar para enviarle
un saludo a todos los padres de familia que hacen parte de esta
institución que creen en la institución que han también dejado
una, una huella con llevando a sus hijos y confiando a sus
hijos a este proyecto tan, tan lindo en Bucaramanga decirle a
los papás que no dejen de luchar por sus hijos porque Decroly
hace un gran aporte y el complemento lo hacen los padres de
familias con las semillas que ustedes siembran día a día ahí en
las clases por lo demás felicitarlos Dios los bendiga y que
esta condecoración sea solo el inicio de muchas más en los
próximos años gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted concejal Tito por sus palabras la mesa
directiva se une a este reconocimiento a la corporación Decroly
lo que usted nos acaba de contar concejal Jaime Andrés
importante esta labor que realizan entonces procedemos a la
entrega de la condecoración por parte del concejal Jaime Andrés
Beltrán Martínez.
[Música]
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INTERVENCIÓN DEL DIRECTOR OLINTO AFRICANO CHAMORRO INSTITUTO
CORPORACION DECROLY: muy buenos días, Muchísimas gracias a los
concejales Muchísimas gracias a Jaime Andrés Muchísimas gracias
a Decroly son la inspiración para cada uno de nosotros ustedes
hacen parte del corazón de mi esposa y el mío como empresa como
colegio tenemos una labor muy importante y es hacer sociedad y
esta sociedad que estamos haciendo creo que es la más difícil
de todo de todo el mundo y es levantar chicos de preescolar
primaria y bachillerato enseñarles valores principios quitarle
lo malo que la sociedad influye en nuestra sociedad decirle al
norte Bucaramanga aquí estamos para poder apoyarles y más que
una y más que una empresa es decirle al norte aquí estamos para
ustedes trabajamos de la misma manera con nuestro proyecto
social sin ánimo de lucro es poder ayudarle a la comunidad más
necesitada de lo mismo que entra al colegio y por es darle y
seleccionar a una familia anual y poder hacerle todas las
mejoras sin esperar nada a cambio y decirle si se puede y
podemos lograr gente trabajadora, gente camelladora gente que
puede tener un objetivo claro para la sociedad y poder
transformar chicos que vengan desorientados, niños que vengan
desorientados padres de familia y llamo a mi esposa que es el
pilar fundamental de esta sociedad, de esta empresa.

INTERVIENE ERIKA SUPELANO DIRECTORA DEL INSTITUTO DECROLY:
bueno son pocas las palabras que tengo agradecimiento a Dios
pero esto no es para Erika y a Olinto esto es para el norte de
Bucaramanga porque nosotros le apostamos a un Norte bendecido y
uno y a un Norte que creemos y sabemos que está bendecido y con
excelente potencial para mostrar a una sociedad Norte donde ven
el ladrón en la persona en drogas no es un Norte con excelente
potencial y las personas que no nos acompañan en representación
de esas mil y algo de familias que tenemos sabemos que somos
bendecidos y que tenemos excelente potencial le creemos al
norte de Bucaramanga y continuaremos creyendo y trabajando por
una sociedad que le sirva a una Bucaramanga y una Colombia Mil
gracias.

PRESIDENTE: nuevamente reciban la felicitación sí tiene la
palabra.

INTERVENCIÓN DE LA PERSONERA ESTUDIANTIL DEL INSTITUTO
CORPORACIÓN DECROLY: gracias primeramente dar gracias a Dios la
institución en la que estamos instituto Decroly porque podemos
darnos cuenta que no solo forma a personas para un futuro, sino
formar estudiantes con principios y valores cristianos que se
basan en que en la integridad en la familia en el amor y que no
solo somos personas sino que somos personas con principios que
vamos aquí a hacer los profesionales del mañana damos gracias a
los directores Olimpo africano y Erika Africano porque siempre
han estado ahí con nosotros apoyándonos y guiándonos a hacer
una mejor institución Una institución que se basa en el respeto
en el amor en la labor social y sobre todo en el amor y el
temor a Dios gracias.
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PRESIDENTE: bueno nuevamente por parte de la mesa directiva y
de Todos Los concejales felicitamos a la corporación Decroly
por esa labor que hacen concejal Jaime Andrés, felicitarlo a
usted por esta bonita condecoración voy a dar cinco minutos de
receso para las fotos protocolarias

1:27:35 RECESO 1:37:18

PRESIDENTE: bueno Señores concejales vamos a continuar con el
orden del día señor secretario hágame verificación del quorum
por favor.

SECRETARIO: verificación del quorum honorables concejales:

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: presente.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presente señor secretario.

JAVIER AYALA MORENO: presente secretario.

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: presente.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: presente señor secretario.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: (no respondió al llamado)

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: presente señor secretario.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: presente señor secretario.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente secretario.

LEONARDO MANCILLA AVILA: (no respondió al llamado)

NELSON MANTILLA BLANCO: (no respondió al llamado)

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: (no respondió al llamado)

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: (no respondió al llamado)

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: (no respondió al llamado)

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: presente señor secretario.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: (no respondió al llamado)
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señor presidente le informo han contestado a lista doce
honorables concejales por lo tanto hay quórum decisorio y
deliberatorio.

PRESIDENTE: existiendo quorum decisorio y deliberatorio señor
secretario demos lectura a la continuidad del orden del día.

SECRETARIO: continuando con el orden del día llegamos al quinto
punto presentación del informe de gestión del primer trimestre
del año 2023 a cargo de la secretaría de salud y medio ambiente
y nos acompaña la doctora Nancy Cañón Meza

PRESIDENTE: Gracias secretario damos la bienvenida a la doctora
Nancy cañón mesa a su equipo de trabajo bienvenida doctora
vamos a rendir el informe de gestión al concejo Bucaramanga
posteriormente las inquietudes de los concejales y nuevamente
le daremos la palabra para que resuelva estas inquietudes
entonces tiene la palabra por 30 minutos.

INTERVENCION DE LA SECRETARIA DE SALUD NANCY CAÑON MEZA: Buenos
días señores concejales muchas gracias por la invitación para
dar rendiciones de cuentas de este primer trimestre del año
2023 me voy a centrar especialmente en las metas en los
programas que han tenido mayor relevancia en estos primeros
meses del año 23 el área de salud tiene dos líneas estratégicas
que es Bucaramanga equitativa incluyente una ciudad de
bienestar y Bucaramanga sostenible una región con futuro; el
área de salud pública está direccionada por la estrategia
Bucaramanga y equitativa incluyente una ciudad de bienestar,
entonces la primera la primera meta o programa que tenemos
espéreme perdón tenemos es una garantía de la autoridad
sanitaria para la gestión en salud una de las metas es lograr y
mantener el 100% de la población afiliada al régimen subsidiado
cómo ha sido el comportamiento del sistema de salud en el
departamento y el municipio, el municipio en este momento tiene
el 100% de cobertura en régimen subsidiado Y contributivo
tenemos afiliados 771.000 personas aunque nuestra población
DANE son 622.272 pero Bucaramanga por ser un municipio
coburbano, tenemos afiliados a la ciudad de Bucaramanga muchas
personas del área metropolitana correspondientes a Girón,
Lebrija, Piedecuesta y por eso es el incremento de afiliados
que tenemos pero tenemos la cobertura del cien por ciento
igualmente el compartimiento de esas afiliaciones del sistema
general de seguridad social en el régimen subsidiado podemos
observar que la EPS subsidiada COOSALUD es la que mayor número
de afiliados tiene, tiene 70.520, seguido de Nueva EPS que
cuenta con 59,539 y Asmet salud con 36.884 en este momento la
EPS subsidiadas en salud se encuentra en un proceso de retiro
de la licencia de funcionamiento para el departamento de
Santander posiblemente vamos a ver que en los próximos días va
a haber una distribución de esos usuarios en otras EPS en
cuanto la afiliación a la población migrantes realmente en esta
administración del ingeniero Juan Carlos Cárdenas fue un
propósito importante de afiliar a la población migrante regular
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al, al régimen subsidiado hemos tenido un incremento del año
pasado tuvimos un incremento del 20% de afiliación de estas
personas al sistema general de seguridad social este año
tenemos vamos en un acumulado de afiliados del subsidiado de
18.302 y de contributivo de 7.419 pero aún tenemos un reto muy
importante porque sabemos que regularizados hay cerca de 17.000
mil personas migrantes que no han sido aún afiliadas al
sistema general de seguridad social por eso nosotros tenemos
las alianzas estratégicas con varias organizaciones
comunitarias para lograr esta esta meta se firmaron unos
memorando de entendimiento con dos organizaciones y con
MEDICALS TEMS se hizo un conversatorio para un proceso de
inclusión de la población migrantes al sistema general de
seguridad social y también se ha hecho una reunión con OIM para
que nos ayude a esta a este propósito que es bien importante
muchas veces la población migrante no quiere afiliarse al
régimen subsidiado o al sistema general porque cree que pierde
algunos beneficios por estar afiliada al sistema general de
seguridad social cuando eso no es así, entre otra de las de, de
nuestras propuestas en esta meta otra de las metas es tener
mantener una auditoría del 100% a la CAPBS y contributivas y
subsidiadas y hay EPS públicas y privadas para revisar como
prestan los servicios de salud hicimos en estos trimestres una
auditoría 16 IPS entre las cuales tenemos subsidio FAMISANAR,
IDIME, Foscal, Bolarquí, clínica Chicamocha, el hospital de
comuneros, serviclínicos, dromédica, la clínica San Pablo,
ISNOR, la clínica de urgencias de Bucaramanga, las San Camilo
la fiscal de San Alonso la ese ISABU, la clínica materno
infantil San Luis IPS COMULTRASAN IPC Sanitas y clínica
comuneros en esas auditorías que pudimos observar esto voy a
darles como el, el parte de las dos que han estado más
críticas que es la FOSCAL BOLARQUI y la de Colsubsidio de
FAMISANAR que realmente estuvieron deficientes porque estas dos
no cumplieron con el decreto 019 garantizar agendas abiertas
para la asignación de citas tanto la FOSCAL BOLARQUI como
Colsubsidio tampoco cumplió con el agendamiento de Medicina
general en los tres primeros días hábiles contados unos CBS
haga la solicitud Igualmente no resuelven las peticiones de
quejas y reclamos que hacen las personas igualmente no
garantiza las intervenciones individuales de las rutas
integrales de atención de promoción y mantenimiento de la salud
y la Foscal tampoco garantiza la intervención de la ruta
materno perinatal a estas entidades se les hizo que no se
hicieran llegar un programa de mejoramiento para resolver estos
problemas también en las ISABÚ no cumplió con la asignación de
citas de médicos y odontológicas durante los tres días hábiles
a la presentación de la solicitud la clínica materno de San
Luis tampoco cumplió con el decreto 124 y la ley 019 tener una
agenda abierta para garantizar la asignación de citas de
Medicina especializada la E.S.E ISABU no garantiza la
intervención de las rutas integrales de atención de promoción
de la salud y la, la ruta perinatal igualmente se le solicitó
hacer un programa de mejoramiento, otra de nuestras programas
perdón de nuestras metas es implementar la participación social
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para ello nosotros contamos con El CAME en donde recibimos
todas las PQRS y le damos solución durante este trimestre
tuvimos la primera reunión con los copagos para revisar todas
las inquietudes de ellos y se hizo también la elección del
representante de los usuarios ante la junta directiva de la
E.S.E ISABU quedó en cabeza del señor Libardo; también otras
estrategias que tenemos en participación social es capacitación
y hacemos capacitación a los mecanismos de participación social
tanto del COME damos asistencia técnica a la asociación de
usuarios de todas las IPS y participamos de la jornada de
atención a la ciudad que fue convocada por la Supersalud
también en compañía de la contraloría general conformamos la
red de líderes para el control social en salud otro de nuestras
metas es mantener el seguimiento al 100% de los eventos en
vigilancia en salud pública para ello nosotros el año pasado a
finales perdón firmamos un convenio Con la E.S.E ISABU que con
ellos tenemos el convenio para la asistencia de esa vigilancia
en salud pública pero igualmente de la secretaría hacemos
asistencias técnicas de vigilancia epidemiológica estadísticas
vitales a todas las IPS para que el reporte se haga como debe
ser también revisamos cómo está el funcionamiento y el
aplicativo del sistema de si vigila y revisamos que ese ese
reporte que hacen las IPS si a través de unas encuestas sea
realmente como sede se debe ser hemos participado de cinco
coves en donde hubo 595 personas participantes y el
cumplimiento de notificación a la semana 22 está en el 98% o
sea estamos verificando que las IPS sí cumplan con ese ese
evento de vigilancia y de reporte a través de USAID que es uno
de los grupos cooperantes nos entregó una caja de herramientas
para el de la comunidad entregaron treinta y cuatro cajas de
herramientas para capacitación y que esa comunidad sea también
en cada municipio y en cada comuna vigilante y que ellos mismos
reporte entre esos casos de vigilancia de, de interés en salud
pública otra de nuestras metas es mantener en la ciudad el 100%
de promover estilos de vida saludables y prevenir las
enfermedades crónicas no transmisibles nosotros en este momento
a través de esa meta hemos participado de la estrategia que
tiene el señor alcalde en los parques en donde el parque es
queremos que los parques en el espacio de las personas hemos
asistido a los parques de Antonia santos, de la Concordia,
Monte redondo, de la vida, El Mesón de los búcaros, de los
sueños, Santander, Bosque Norte y bosque de lagos del cacique
donde se ha impactado a 1.436 personas a esos parques llevamos
esto actividad física estamos promoviendo estilos de vida
saludable para prevenir esas cuatro enfermedades crónicas no
transmisibles de mayor impacto que es la hipertensión, que es
la diabetes, que es la enfermedad renal y cáncer entonces a
través de, de esas revisando con las APVS vemos que la que
mayor tiene esas esos usuarios con esos diagnósticos en Nueva
EPS seguido de Sanitas pero eso se debe también a que son las
dos EPS que tienen mayor número de usuarios en el municipio de
Bucaramanga también hemos hecho intervenciones para fortalecer
el proceso de atención integral a la población desde el
tamizaje hasta el tratamiento esto qué quiere decir que podamos
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hacer nosotros un diagnóstico temprano y precoz para hacerle un
seguimiento al tratamiento eh hacemos seguimiento telefónico lo
hemos hecho 430 personas el seguimiento de si están revelándose
el tratamiento como se debe hacer también; otra de nuestras
metas es esto mantener y desarrollar con la SDPVC en las cuatro
enfermedades crónicas nosotros hemos hecho hemos impactado en
capacitación promoción y mantenimiento de la salud bucal a 112
personas impactadas tanto odontólogos auxiliares e higienistas
orales, orales Perdón en las IPS del municipio de Bucaramanga
también hacemos visitas técnicas para hacer vigilancia y
control y cumplimiento de la normatividad vigente se ha hecho
75 visitas técnicas y hemos hecho educación de salud oral y
salud auditiva en los centros penitenciarios juveniles y en las
estaciones del centro de policía hemos preparado a líderes
sobre detenciones tempranas en las de enfermedades
degenerativas de los niños y hemos preparado también a
profesionales para la detención de enfermedades huérfanas otra
de nuestras de nuestras metas es el prevención y control de
enfermedades endémicas emergentes y remergentes desentendidas
esto tiene que ver con la enfermedad de HANSEN y con la
enfermedades de TVC al año de enero a mayo del 2023 solamente
se nos ha presentado un caso nuevo de enfermedades HANSEN No
hemos tenido niños de diagnósticos con lepra ni tasa de
pacientes nuevos diagnosticados con lepra en cuanto a TBC esto
el 24 de marzo se celebró el Día Mundial de luchas contra la
TBC se ha dado asistencia técnica IPS y a las EPS y
lineamientos programáticos clínicos igualmente se ha hecho
capacitaciones y se ha revisado y los casos que inherentes a
los tratamientos en los en estos últimos días ha habido un
rumor de que en la cárcel modelos se han incrementado los casos
de tuberculosis ello quiero aclararles que realmente en la
cárcel modelo tenemos 34 casos de tuberculosis cuando en el mes
de marzo hubo un fallecido por tuberculosis en el Hospital
Universitario Santander lo que se hizo fue ir a la cárcel
modelo y hacer una búsqueda activa de casos en los pabellones
dos y tres y por lo tanto y se me incrementó el número de casos
pero el esos casos tienen el 100% del tratamiento recuerde que
el tratamiento de TBC es por seis meses es un tratamiento que
es largo de la cual se le han dado el 100% de los medicamentos
y tenemos del año pasado diez casos a un activos que se le
están haciendo el tratamiento pero no es cierto lo que se
rumora que han habido más muertes por casos de tuberculosis No
todo lo que hay en la cárcel modelo está controlado y está con
los medicamentos y haciéndose el tratamiento que se debe hacer
también se han hecho actividades en la población eh PPR que son
los, los jóvenes adolescentes que están en, en situación de
vulnerabilidad a ellos también se la ha hecho seguimiento y
búsqueda activa de casos el dengue hemos trabajado activamente
en el dengue como usted sabe el municipio de Bucaramanga o el
este año 2023 es un año endémico para el dengue nosotros como
secretaría de salud y tenemos Trece técnicos en todos los
barrios y comunas realizando y haciendo todas las actividades
del dengue especialmente lo hacemos en búsqueda activa de
criaderos y en educación hemos visitado 17 comunas tres
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corregimientos cuarenta sectores intervenidos 157 barrios y
13.500 personas a la semana hoy del 22 realmente tenemos
seiscientos noventa casos o sea sí estamos tenemos treinta
casos semanales y una incidencia de 110.69 casos si la
comparamos con el año 2019 que fue un año endémico se nos
presentaron menos 166 casos pero al año pasado si tenemos 539
casos de más lo importante es aclarar que estamos en las en
todos los barrios donde se nos han presentado los casos estamos
haciendo con los técnicos educación toda la incidencia y es
importante que la gente esté muy prevenga porque es una medida
que se puede prevenir los barrios donde mayor se ha presentado
ha sido café Madrid, colorados, ciudadelas, San Alonso y en
todos hemos estado haciendo prevención; con referencia a las
acciones que hemos hecho en el PAI este año 2023 ha sido un año
muy favorable para aumento de coberturas después de la pandemia
las mamás como que no querían vacunar a los niños y se nos
bajábamos bastante las coberturas pero debido a todo el
esfuerzo que se ha hecho con las IPS y los medios de
comunicación que hemos realizado se han aumentado las
coberturas para este año en BCG tenemos a mayo el 51.1% sea
tenemos una cobertura útil y lo mismo en pentavalente en la
tercera dosis tenemos el 33.7% entonces es una cobertura que
podemos verla como útil en cuanto a las coberturas los
trazadores a un año estamos revisando que tenemos una cobertura
del 39.6% por ciento que es útil o sea hemos mejorado muchísimo
los indicadores nosotros desde el PAI también hacemos
capacitación y inspección y vigilancia a todas las IPS donde
verificamos la cadena de frío y cómo están conservando las
vacunas y las estrategias que ellos están realizando para
obtener la vacunación en todos los niños y niñas de la ciudad
de Bucaramanga en cobertura de trazadores de biológicos a cinco
años a mayo tenemos una meta del 39.6% o sea estamos en la útil
se puede decir que vamos bien en cuanto a Salud Mental otra
estrategia que tenemos de, de otra meta que tenemos de Salud
Mental que ha sido bien importante durante este primer
trimestre estos primeros cinco meses de la secretaría por el
aumento de casos que se han venido teniendo se han hecho todos
los seguimientos y acciones a los casos tanto por intento de
subsidio como por violencia se ha hecho 16 asistencias a
técnicas e IPS EPS se ha capacitado al sistema de
responsabilidad penal de adolescentes y nosotros tenemos una
estrategia que es la estrategia Pro afecto de todas formas esto
quería informarles que desde el mes de mayo tenemos la línea de
atención a, a las personas de, de mentales con inicialmente
hicimos una contingencia con nuestro psicólogos de la
secretaría de salud y a partir del primero de abril que se
formó el tic lo tiene el instituto de salud Bucaramanga con una
línea de atención de lunes a jueves de nueve a nueve de la
mañana nueve de la noche y lo que es viernes sábado y domingo
son las veinticuatro horas la estrategia de pro-afecto tiene
una cobertura en once comunas de la ciudad de Bucaramanga ha
trabajado también en mi parque mi espacio esto es lo que
queremos es nosotros cambiar la forma de las personas en el
sentido de cómo debe ser su relación relacionamiento con las
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demás personas es de verdad que se busque diálogo para evitar
la violencia y que sé que se pueda presentar; se ha trabajado
especialmente en pro afecto trabaja con todo el entorno
comunitario tanto en los barrios y especialmente con el sistema
educativo y todo se ha hecho y se ha trabajado con todas las
instituciones educativas; en cuanto a seguridad alimentaria
estamos en este momento con la estrategia revisando toda la
proporción de los nacidos vivos con bajo peso al año 2023 hemos
tenido una disminución tanto de bajo peso nacer como de
nutrición aguda esto menos pero no hemos tenido ningún caso de
muerte por desnutrición aguda este programa de nacido vivos con
desnutrición está relacionado con el programa de inicio feliz
que es, es muy importante; también hemos tenido en cuanto al
programa de VIH y esto reproducción sexual hemos estado en
articulación con todas las entidades para hacer un programa de
maternidad segura y especialmente con VIH hemos hecho casos con
las maternas migrantes porque ahí es donde se nos ha presentado
el mayor número de casos de sífilis gestacional muchas veces se
diagnostica a la a la materna pero como está en un recorrido no
sé hacer el tratamiento y se nos presenta los casos de sífilis
en esas en esas maternas ese ha hecho igualmente asistencia
técnica a todas las IPS y estamos impulsando la atención de la
de la preconcepción es decir que la mamita antes de quedar
embarazada tenga todos sus exámenes para saber que está en buen
estado de salud y evitar en un futuro todas las complicaciones
por alguna enfermedad que tenga la mamá igualmente en embarazos
en adolescentes estamos haciendo actividades en todas las
escuelas y colegios del municipio Bucaramanga educando a los
jóvenes para prevención de embarazo y prevención de violencia
sexual igualmente hemos revisado que se han disminuido el
número de casos de esto de embarazos en adolescentes comparados
con él, el año inmediatamente anterior; en cuanto a violencia
hacemos seguimiento a todos los eventos de violencia sexual,
fortalecimiento de la violencia sexual, se ha hecho mesas de
trabajo con ISABU, con ICBF, con comisaría de familia y a
través de SÍ VIGILA donde revisamos los casos hacemos
seguimientos a cada uno de ellos sí hemos visto que se ha
incrementado los casos de violencia sexual especialmente en
infancia y en adolescencias es donde se nos han presentado el
mayor número de casos este programa de inicio feliz es un
programa que es liderado desde el señor alcalde y lo que quiere
este programa Desde que la mamá queda embarazada hasta que el
niño tenga seis años hacerle un seguimiento para tener niños
saludables y en un buen entorno familiar y que sean en estos
niños que en un futuro no, no tengan deserción escolar entonces
en este momento tenemos eh las visitas que se han hecho han
sido 1.135 primera infancias 804 gestantes 122 por peras 209 y
se han hecho capacitaciones y seguimiento a todas las gestantes
en este momento el programa se incluyó una esto psicóloga
porque muchas de las mamitas necesitan de, de ese tratamiento
para poder seguir y mejorar su estado anímico que les ha
producido también se ha trabajado en, en los parques haciendo
capacitación y lo importante perdón y lo importante de mostrar
de este programa es que a hoy tenemos cero muertes maternas
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desde el año 2022 no ha habido ninguna muerte materna por todos
los seguimientos que nosotros les, les hemos hecho; otro
programa que tenemos es esto los centros vida en revisión de
que cumplan con la resolución 055 del 2018 hemos hecho 17
visitas de implementación a todos los centros vidas para que
cumplan con todas las normas dieciocho asistencia técnicas al
fortalecimiento de las capacidades del talento humano en donde
se han impactado 73 personas y seguimiento a dé a la función de
las personas mayores institucionalizadas verificando que los
centros vivían cumplan con todas las condiciones y que los las
personas mayores sean tratadas como como se debe ser también
hemos estuvimos al frente de la población étnica especialmente
estuvimos como la comunidad YUPA y hicimos todo el apoyo y la
participación de esta comunidad mientras estuvo en el parque se
le dio la atención en salud se le hicieron toda el seguimiento
y con el Ministerio de salud y con todas las entidades y lo
acompañamos el desplazamiento de esa población a su lugar de,
de retorno al territorio venezolano en cuanto a las
consolidación de visitas de extensión de la AIEPI clínico
Nosotros hemos realizado ocho visitas a IPS para que fortalecer
especialmente se han hecho talleres comunitarios de esta
estrategia que es bien importante para los niños en
fortalecimiento; igualmente tenemos el programa de discapacidad
las acciones que se han hecho es que en este momento ya tenemos
el contrato para los certificados de discapacidad se lo ganó la
E.S.E hospital psiquiátrico San Camilo son doscientas
doscientos millones aunque con la secretaría ya nos había
otorgado trescientos cupos a través de la E.S.E ISABU que lo
estamos ; entonces es importante hacer esto y estamos en este
momento también revisando el comité de discapacidad
actualizándolo con la secretaría de del interior hemos hecho
también vigilancia y protección a todas las IPS especialmente
si se tiene la accesibilidad a la IPS señales de braille el
lenguaje de señas se han hecho siete visitas en cuanto salud
laboral nosotros estamos haciendo la caracterización de la
población informal en el municipio de Bucaramanga se tienen que
hay 1.444 trabajadores informales y se le aplicó el instrumento
de caracterización identificando las condiciones de salud y
laborales de esta población se trabaja; se realizó la primera
feria en Bucaramanga un entorno de trabajo seguro y saludable
que lo hicimos en el parque Santander en donde se tuvimos 812
trabajadores del sector formal e informal se acercaron se
ofrecieron servicios de salud prevención de riesgo laborales la
bolsa de empleo a través del IMEBU atención a emigrantes y toda
la oferta institucional realmente fue un éxito está esta
primera jornada; en cuanto al otro programa que tenemos el
programa de emergencias y desastres se ha participado los
comités de vigilancia epidemiológica en los consejos de si
gestión de riesgo en el comité local de urgencias médicas en el
PMU nosotros contamos realmente con, con a través de este
comité tenemos un enlace con la policía a través del 123 para
atender todas las situaciones de, de emergencia un minuto y ya
termino.
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PRESIDENTE: tranquila doctora cinco minutos

INTERVENCION DE LA SECRETARIA DE SALUD NANCY CAÑON MEZA: estoy
terminando Entonces el sistema de emergencias médicas el total
de atenciones que hemos recibido hemos recibido 1.406 llamadas
accidentes de tránsitos 1.312 enfermedad general 94 y
atenciones que brindaron empresas de otros municipios son
veintes el tiempo promedio de respuesta para recibir una
llamada del SEM es de 7.8 minutos y el tiempo promedio de
respuesta de traslado del paciente hasta la IPS en 20 minutos
realmente con este sistema de emergencias médicas se logró
evitar la guerra que había entre, entre las ambulancias ya las
tenemos realmente focalizadas en algunos puntos críticos de la
ciudad y estamos en constante revisión de las ambulancias para
que cumplan con todas las condiciones mínimas de habilitación
eso era todo muchísimas gracias por la atención la doctora Aura
va a presentar lo referente a ambiente.

PRESIDENTE: listo doctora Nancy entonces le damos la palabra a
la doctora Aura Carolina nuestra subsecretaria de ambiente Doc.
tiene la palabra por quince minutos.

INTERVENCION DE LA SUBSECRETARIA DE AMBIENTE DRA AURA CAROLINA:
muy buenos días para todos los concejales buenos días a la mesa
directiva la subsecretaría de ambiente en su informe de primer
trimestre de la vigencia de tres empezamos reportando perdón
dentro del programa de Salud Ambiental Contamos con el programa
de zoonosis el cual en nuestra meta del cuatrienio está
realizar la vacunación antirrábica de cien mil individuos
nosotros ya llevamos 75.234 individuos vacunados de los cuales
en la vigencia 2023 llevamos cinco mil quinientos cinco
individuos inmunizados a la fecha en cuanto a nuestra meta de
veinte mil esterilizaciones de caninos y felinos en el cuatreño
llevamos 18.708 individuos de los cuales en el 2023 hemos
esterilizado 4.574 individuos; dentro de los programas de la
subsecretaría de ambiente que cuenta con seis programas las
actividades que hemos realizado durante la vigencia 2023 a la
fecha son las siguientes nosotros a raíz de la aprobación de la
política pública Ambiental de cambio climático y transición
energética que el concejo municipal adoptó a través del acuerdo
017 del 19 de mayo de 2023 vemos la necesidad de hacer nuestra
actualización del del sistema de gestión ambiental municipal
SIGAM recordemos que este es el acuerdo 030 del 2010 y que
estaba estructurado para la formulación de la política como ya
fue formulada y fue adoptada y vamos a empezar en la fase de
deslizamiento para hacer su ejecución consideramos que lo más
conveniente es hacer la proyección de la actualización del
sistema de gestión ambiental municipal SIGAM esta es la
propuesta que nosotros hemos preparado a presentar aquí al
concejo municipal para hacer la actualización del acuerdo 030 a
del 2010 donde haya un sistema de información ambiental cuente
con una observatorio ambiental y articule con todos los
integrantes del concejo ambiental nosotros proponemos de dentro
de la actualización del SIGAM que hayan unas dependencias o
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líderes otras dependencias internas de la alcaldía que hagan
parte del SIGAM que también haya autoridades como en este caso
el área metropolitana de Bucaramanga y la corporación Autónoma
regional para la defensa de la meseta de Bucaramanga pero
también se articulen instituciones externas a la administración
municipal y hayan invitados permanentes también para que
podamos nosotros coordinar y articular todo el sistema de
gestión ambiental en cuanto al cumplimiento de los planes
estratégicos que fueron adoptados del plan estratégico que fue
adoptado en la política pública Ambiental de cambio climático y
transición energética Igualmente en Nosotros hemos venido
haciendo una articulación o una base de datos de todas las
actividades que hemos hecho nosotros en la subsecretaría de
ambiente hemos recopilado toda la Data de la parte ambiental
del municipio de Bucaramanga y hemos elaborado aplicativos web
con información ambiental como el que por ejemplo les estoy
mostrando en este momento este panel de control muestra el
volumen de agua consumido a nivel Residencial para perímetro
urbano durante el periodo comprendido entre 2018 y 2021 el
panel siguiente es donde van a encontrar toda la información
del censo arbóreo el panel que ustedes están mirando ahorita
son todas las rutas de las caminatas ecológicas que tenemos en
el municipio de Bucaramanga también todos los procesos
ambientales escolares y todos los proyectos ambientales
comunitarios que tenemos con todas las instituciones educativas
y en las 17 comunas del municipio de Bucaramanga este es un
panel donde hemos desarrollado de la caracterización que
nosotros hemos hecho de los puntos críticos que intervenimos
este es el panel de los puntos críticos y Cuáles han sido pues
eh todo eh la limpieza y la intervención no solamente de puntos
críticos sino de cañadas también en cuanto al cumplimiento de
una implementación de una estrategia participativa nosotros la
subsecretaría pues sigue participando en todo el concejo
Ambiental de Bucaramanga participamos en los comités de El plan
de gestión integral de residuos sólidos en el comité de
plásticos en el comité interinstitucional de Educación
Ambiental y en el nuevo Regional de cambio climático y en las
demás mesas de participación en las cuales nos invitan bien
sean como miembros activos o como invitados igualmente ustedes
saben que logramos la aprobación por parte del concejo
municipal de la política pública Ambiental de cambio climático
que fue a través del acuerdo 017 de 2023 la cual tiene seis
ejes temáticos, 22 líneas estratégicas y ciento veintisiete
metas de producto dentro del marco dentro del programa de
planificación y educación ambiental tenemos una meta de
formular implementar una estrategia de Educación Ambiental
nosotros seguimos haciendo presencia en las 47 instituciones
educativas públicas en donde hemos hecho toda el
fortalecimiento y la dignificación de los proyectos ambientales
escolares hicimos ya el primer encuentro de docentes líderes de
PRAES y entregamos hemos hecho una entrega mensual de las
cápsulas de contenido a los docentes que lideran los proyectos
ambientales escolares igualmente dentro de los proyectos
comunitarios ambientales hemos hecho más de Catorce procedas
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activos actualmente en el municipio de Bucaramanga donde hemos
fortalecido todo el tema de aprovechamiento de residuos hemos
fortalecido también la implementación de Huertas urbanas y
hemos trabajado en todo el tema de conocimiento y prevención en
aquellos aspectos que afectan la calidad del aire del municipio
de Bucaramanga hemos trabajado también en 13 rutas caminables y
más de cuarenta caminatas con aproximadamente cuarenta
participantes Igualmente nosotros hemos hecho fortalecimiento
de capacidades institucionales en la planeación integral de un
modelo de transición de transporte público a tecnologías de
Cero y bajas emisiones para eso hemos participado en un diálogo
que se hizo en la ciudad de Bogotá en conversa polis en donde
logramos adquirir los conocimientos para hacer toda esa
transición de poder tener un transporte público a tecnología
cero y bajas emisiones también se hizo con el banco
interamericano de desarrollo y a sus capitales ya nos fue
entregado el inventario de gases efecto invernadero y también
la propuesta para lograr establecer acciones que permitan la
reducción de esos gases efecto invernadero en los sectores que
pues más se promueven o se generan igualmente la participación
de nuestro señor alcalde en Latam Mobility en la Ciudad de
México donde fue uno de los de las propuestas que nosotros
llevamos fue uno de los finalistas del concurso; igualmente
hemos trabajado en todo el tema de calidad del aire haciendo
una estrategia descontaminación auditiva en las zonas críticas
de la de la ciudad nos encontramos actualmente en todo el
proceso de la modelación acústica que vamos a realizar en la en
la zona conocida como cuadra Play donde estamos articulando con
diferentes actores del municipio incluyendo la dirección de
tránsito y la junta de acción comunal de cabecera también como
es un tema educativo con la Secretaría de Educación igualmente
hemos hecho acciones necesarias en pro de obtener la
acreditación de la matriz que nos da el IDEAM actualmente nos
encontramos en el proceso de contratación ustedes saben que se
nos avecina ley de garantías el 28 de junio estamos corriendo
de alguna manera para poder hacer el convenio entre
administrativo con el IDEAM que es la única institución
nacional que nos puede acreditar para que todas las mediciones
de ruido y de calidad que nosotros hagamos en todo el tema de
aire estén acreditadas como si fuéramos un laboratorio para
toda la misión que tenga todo el soporte técnico y acreditado
por el IDEAM continuamos con todos los operativos de control de
ruido en articulación con la CDMB y con la Policía Nacional y
las demás entidades de o dependencias de la alcaldía como
secretaría del interior continuamos con la mesa de trabajo
nosotros tenemos una mesa de trabajo con la junta de acción
comunal cabecera en donde llevamos un plan de acción y pues
vamos articulando en las actividades no solamente en el tema de
calidad del aire sino también en temas por ejemplo como ruido
bienestar animal y nosotros seguimos haciendo un seguimiento al
comportamiento de la calidad del aire a través del sistema de
vigilancia de calidad del aire que tiene y articulamos con el
área metropolitana de Bucaramanga las estaciones que están
ubicadas en el municipio haciendo todo el apoyo técnico con el
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personal del programa de calidad del aire de Bucaramanga en
cuanto a la meta de los recursos del 1% la semana pasada
enviamos a todos los concejos a todos los perdón a todos los
correos electrónicos de los concejales igual a la secretaría
general el primer informe como nos aprobaron ustedes el
proyecto de acuerdo para adquisición de compra de predios de
áreas de importancia estratégica el compromiso era que nosotros
cada tres meses entregábamos el primer informe del avance
vigencia 2023 ahí va especificado los predios que nosotros
tenemos en este momento en revisión para una posible
adquisición donde les comento que ya hicimos una socialización
de un avalúo a un bien inmueble ubicado en el la Vereda páramo
de Monsalve en el municipio de Suratá tiene 207 hectáreas su
propietario a través de su autorizado aceptó el avalúo nuestra
meta es antes del 28 de junio o antes finalizando el mes hacer
el proceso de contratación directa ya el proceso contractual lo
importante es que se socializó y ya el propietario aceptó es
decir que nuestro primer logro antes de finalizar el primer
semestre es que vamos a adquirir 207 hectáreas más en el
municipio de Suratá específicamente en la Vereda paramo de
Monsalve como ustedes ven ahí la Gráfica nosotros estamos
levantando un banco de predios Por decirlo así en donde tenemos
un seguimiento a los predios que nos han aportado esta vigencia
y en las vigencias anteriores Y todo el proceso y la
trazabilidad de la cual podemos decir se pudo culminar o no o
por algún motivo el predio no se pudo comprar porque necesita
rectificación de áreas porque hay que hacerle una actualización
por parte del propietario en algún tema netamente de títulos
entonces lo dejamos ahí como soporte bien sea que alcancemos a
adquirirlo en esta vigencia o que la próxima administración en
el proceso de empalme nosotros podamos entregar ese banco de
predios para que ellos no partan de cero sino que continúen con
el trabajo que nosotros hemos realizado en toda la provincia
Soto Norte ustedes saben que nosotros implementamos el primer
pago por servicios ambientales en el municipio de Charta
firmamos ya veinte acuerdos voluntarios vamos por 27
postulaciones que se hicieron de la segunda convocatoria en el
municipio de Charta estamos a la espera de que nos defina el
despacho y la agenda del señor alcalde si podemos hacer la
firma de estos segundos acuerdos voluntarios finalizando el mes
de junio si lo arrancamos en el mes de julio y nos encontramos
articulados con el acueducto Metropolitano haciendo toda la
parte técnica o zonificación de los predios posibles
beneficiarios bien sea poseedores tenedores o propietarios de
bienes inmuebles en el municipio de Tona en cuanto a nuestro
programa de fortalecimiento o crecimiento vértice ciudad
biodiversa nosotros ya finalizamos nuestro censo arbóreo y ya
hicimos la primera actualización porque incluimos 104
individuos de los que está no se no fueron censados
inicialmente Porque no estaban dentro del área urbana pero
dentro del proceso de legalización de asentamientos que ya son
barrios en el municipio de Bucaramanga ya hemos empezado a
hacer la actualización es decir que el censo ya nos ha subido a
71.405 árboles ya tenemos toda la información en Data o la o el
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centro analítica de datos donde se tiene toda la información
del censo arbóreo estamos esperando a finalizar de este mes que
me entreguen el manual de citycultura urbana para hacer toda
la comunicación o divulgación tanto en redes como a ustedes
directamente Y también vamos a entregar el manual de poda de
intervenciones para que las empresas públicas prestadoras del
servicio de aseo puedan hacer todas las intervenciones de la
parte de poda y corte de césped de, de las áreas que a cada uno
les corresponde igualmente nosotros hemos fortalecido nuestro
vivero nosotros tenemos un vivero en el relleno en el sitio de
exposición final el carrasco actualmente encontramos con y
5.059 plántulas de especies nativas hemos hecho siembra de 291
individuos ornamentales también esto en el separador de la
calle 36 y hemos sembrado 66 individuos arbóreos nativos en
Colseguros Norte impactando un área aproximada de 1914 metros
cuadrados También nosotros se continuamos con nuestro piloto de
implementación de huertas urbanas ya estamos haciendo todo el
monitoreo de 14 huertas que para establecer otras dos
establecemos en el dos catorce vamos por doce más ya hicimos
todo el acercamiento con la comunidad con Los líderes de las
juntas de acción comunal para establecer el sitio dar la
capacitación y ahorita en el segundo semestre empezar con toda
la implementación la entrega de insumos y pues ya la producción
como tal del material que se genere en estas huertas donde
nuestro meta es impactar a 50 familias más con productos
obtenidos de estas huertas urbanas dentro del programa del plan
de gestión integral de residuos sólidos nosotros estamos
articulando todos el observatorio del PGIRS de todo el sistema
integral de residuos sólidos ya tenemos toda la actualización
en la línea de inventario de la estrategia de contenerización
también vamos a adquirir unos contenedores para prestar este
servicio a todas las zonas más críticas del municipio tenemos
la estrategia de recuperación de puntos críticos y sanitarios
que vamos a hacer con él con la empresa municipal de aseo con
la EMAB estamos en todo el proceso también de contratación
vamos a continuar con los procesos comunitarios de compostaje
en el sector urbano esto en cuanto al aprovechamiento y
fortalecimiento de los residuos sólidos contamos también con
todo el fortalecimiento de inclusión a recicladores para
dignificarlos nosotros ya hicimos nuestro registro de
recicladores ya los carnetizamos y estamos en todo el proceso
de apoyo para aquellos continúen con su parte educativa y
entren en su poco continúen y terminen su proceso de
formalización en cuanto a la meta de actualizar implementar el
PGIRS dentro de la meta que tenemos dentro del pedirte
aprovechamiento pues ya tenemos el registro único de
recicladores ya tenemos el fortalecimiento de diez rutas de
aprovechamiento hemos hecho la reactivación del punto limpio
Metropolitano tenemos una, una ruta selectiva concejal me
regala cinco minuticos ya terminó

PRESIDENTE: doctora tranquila tiene cinco minutos
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INTERVENCION DE LA SECRETARIA DE SALUD NANCY CAÑON MEZA: como
tenemos una meta selectiva de residuos orgánicos limpios que
nos generan las plazas de mercado y algunos ya hemos hecho un
aprovechamiento de 750 toneladas y nos encontramos en diez
procesos de compostaje en implementación tanto en la zona
urbana como en la zona rural en cuanto al fortalecimiento de
la prestación de servicio aseo tenemos la actualización de
inventarios de todo el censo arbóreo esto con nuestro manual de
silvicultura para entregarlo a las empresas prestadoras de
servicio público de aseo para que ellos hagan su prestación y
toda la intervención de poda mantenimiento y corte de césped de
las áreas que les corresponden a cada una de ellas tenemos
también toda la intervención de puntos críticos y hemos hecho
limpieza de diez cañadas donde hemos recogido 77 toneladas de
residuos recolectadas en cuanto al programa de bienestar animal
Nosotros hemos hecho no hemos atendido a corte de mayo 2023
noventa y tres casos por diferentes denuncias de maltrato
animal abandono y también hemos hecho jornadas médicas a tres
fundaciones y atención a ocho puntos críticos donde
desafortunadamente pues abandonan animales o se encuentra
animales desprotegidos y en situación de calle en la unidad de
bienestar animal a corte 31 de mayo hemos atendido 139 animales
y a día 31 de mayo y a corte de ayer tenemos porque esta
información la teníamos con el ingreso que nos entregó ayer el
inspector de policía ya tenemos 108 animales actualmente en la
unidad de bienestar animal igualmente dentro del programa de
bienestar animal se ha capacitado dentro de la cátedra de
bienestar animal a más de 1.000 niños y adolescentes en las
diferentes instituciones educativas también a 200 personas se
les hace civilizado en jornadas de bienestar animal dependiendo
de la problemática que en cada comuna se presente en cada
barrio y se han realizado varias jornadas de adopción tres
jornadas de adopción donde hemos entregado 36 animales a 31 de
mayo entre esos 26 caninos y 10
felinos Muchísimas gracias.

PRESIDENTE: a usted doctora por su informe quien más está
pendiente ninguno sí concejal Marina

H.C MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: presidente para solicitarle
una sesión informal

PRESIDENTE: listo concejal Marina aprueban la sesión informal
los honorables concejales.

SECRETARIO: ha sido aprobada la sesión informal; señor
presidente.

PRESIDENTE: listo vamos ya me pasó aquí la concejal Marina las
tres personas que van a intervenir en sesión informal después
abrimos el debate a los concejales y volvemos a dar la palabra
a la doctora Nancy Cañón para que dé las respuestas de las
inquietudes entonces tiene la palabra por cinco minutos en
sesión informal Marina Gómez líder barrio Antonia Santos.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 32

de 59

FOLIO 32

INTERVENCIÓN DE LA SEÑORA MARINA GOMEZ: Buenos días mi nombre
es Marina Gómez Rodríguez soy líder comunal del barrio Antonia
Santos sur de la comuna nueve nuevamente en este recinto y
pidiendo a gritos a los concejales presentes nos auxilien
porque ya definitivamente vemos que nos están atropellando
desde hace muchos años el tema con concreto es nuestro puesto
de salud de la Antonia Santos Sur con la ampliación del del
intercambiador del corredor en el 2014 se nos demolió nuestro
centro de salud pero antes de demoler se reunió el gobernador
la alcaldía secretaría de salud el gerente de ISABÚ y se acordó
que nosotros cedíamos el predio para que nos construyeran
nuevamente un puesto de salud quien conoció nuestro puesto de
salud de la Antonia Santos sabe que fue el mejor puesto de
salud porque tenía consultorios médicos no uno ni dos eran
cuatro consultorios tenían consultorio para p&p tomas de
muestras ginecológicas laboratorios farmacia teníamos urgencias
teníamos servicio las veinticuatro horas era un centro de salud
y el mejor que tenía Bucaramanga nosotros los de la de la
comuna nueve accedimos a la solicitud porque se hizo el acuerdo
que nos iban a construir ese puesto de salud vemos con más de
diez años estamos en el 2013 que no se nos ha construido nada
en el gobierno en el momento que el alcalde Rodolfo Hernández
tomó posesión nos dio el auxilio aquí presentó la solicitud
ante el consejo en el acuerdo 020 del de dos de mayo del 2018
donde expuso las necesidades que teníamos nosotros como una de
la salud que era algo prioritario algo urgente para nosotros
qué hizo el consejo mediante el acuerdo cero tres se le
autorizó que comprara un predio cerca a nuestro barrio un
predio de cuatro mil veintidós metros el cual se le dio una
utilidad útil de construcción de dos mil novecientos once
metros que se nos adjudicó para un fin específico que era salud
hoy en día vemos con alar con alarma igual arma porque en el
predio que se nos dio para construir nuestro puesto de salud la
Secretaría de Desarrollo Social está ejecutando una obra de
Centro vida y complementarios nada que ver con nuestro puesto
de salud y lo están construyendo en nuestro lote que fue
asignado para salud Entonces por favor concejales colabórenos
no vemos que por ninguna parte ni se justifique por qué no nos
pueden hacer el puesto de salud ya lo he dicho varias veces acá
nuestra comuna nueve la gran mayoría son personas adultas
personas discapacitadas personas que en el momento que se, se
demolió el puesto de salud fueron a ser atendidas en el puesto
de salud de Pablo sexto de la libertad de las Américas y hoy en
día esos adultos mayores no se mueven porque para la movilidad
de ellos tiene que sacar un transporte no hay quien lo lleve
antes era el ir dos tres cuadras y ser atendidos ahora ya no lo
pueden hacer y cuando hay una urgencia el puesto de Pablo sexto
no lo atiende lo manda por allá a fusionar o lo manda al
hospital de internacional o al hospital del Norte entonces
vemos que nos Perdonen la palabra nos engañaron por no decir
que nos robaron hurtaron una parte que nos corresponde yo les
pido a ustedes concejales por favor que son la voz del pueblo
nosotros los elegimos para que nos colaboren por favor pónganse
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en la mano en el corazón esto es una, una necesidad sentida ya
lo hemos dicho varias veces acá colabórenos y necesitamos
rescatar ese lote y ahorita se está ocasionando un daño fiscal
están construyendo en un lote que lo dieron con una destinación
propia para el puesto de salud y lo están cediendo para hacer
un centro vida y complementarios les recuerdo no estamos en
desacuerdo con que se haga un centro vida y complementarios
Pero eso no es el puesto de salud y el compromiso que se obtuvo
con la comuna nueve en el 2014 Muchas gracias.

PRESIDENTE: a usted señora Marina Gómez tiene la palabra el
señor William Porras presidente alianza de usuarios ISABU tiene
la palabra por cinco minutos.

INTERVENCION DEL SEÑOR WILLIAM PORRAS: Buenos días señores
concejales y a la doctora Marta cañón y la subsecretaria a mí
me parece muy preocupante ver el recinto vacío y que estén
sesionando con menos del quorum que son once concejales sí
entonces les hago ese llamado atención por favor porque es una
irresponsabilidad de que los miembros del concejo no estén aquí
sí con todo el respeto que se merecen atendiendo la temática al
problema de salud yo soy William Porras Carrillo
presidente de la alianza del ISABU de todos los entes de salud
Bucaramanga hospital local del Norte y la WIMIS estoy en este
cuento precisamente pedí que me Reeligieran debido a unos
faltantes de infraestructura como son los centros de salud el
caso del centro de salud Antonio Santos Sur que era el mejor
centro de salud de Bucaramanga para la época de los hechos y
que a la fecha se desapareció el dinero que había para ese
centro de salud construirlo nuevamente aquí no podemos echarle
la culpa a los miembros del Concejo en específicamente o a los
gerentes que han pasado por la es ISABU lo cierto Es que ISABU
tiene su personalidad jurídica y los gerentes son aves de paso
acá hubo un compromiso muy serio con la administración
municipal con el secretario de infraestructura Clemente Olaya
León, León Olaya sí como secretaría de salud con el mismo
gerente de ISABÚ que era Pablo César Pedraza con los miembros
representantes o delegados de la gobernación de Santander y hay
documentos firmados y son compromisos que se deben cumplir
compromiso era que lo iban a volver a construir o igual o
mejorado Sí entonces a mí lo que me preocupa es que se tomó una
decisión por acuerdos de concejo con destino específico para
construcción del centro de salud Antonio Santos sur y eso no lo
respetaron los miembros de la Administración municipal sea el
secretario infraestructura Iván Vargas o el mismo alcalde el
ingeniero Juan Carlos Cárdenas y demás personas que están
metidos en ese lío porque ya están en la fiscalía entonces yo
creo que el consejo ha sido omisivo ante la situación ustedes
son responsables de sus actos Y de lo que se habla aquí porque
aquí nosotros nos venimos a tomar el pelo sí acaso somos
poquitos Pero podemos hacer bastante entonces todos ustedes les
hago un llamado de atención para que le pongan atención a la
problemática a la ciudad porque usted no se pueden dedicar a
que se haga un bloque de coalición con el alcalde y otra
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oposición ustedes están equivocados porque el concejo no es
para esa cosa las campañas políticas sí son para eso cada cual
Busca sus votos y su partido y su color político Por aquí todos
ustedes tienen que poner una sola camiseta que es dolerse por
la necesidad sentida de una comunidad que llama municipio de
Bucaramanga Sí entonces a eso Los invito aquí tengo un
documento que va a leer lo que dijo el secretario
infraestructura para la época de los hechos un periódico muy
serio que es de la una de la Universidad Autónoma de
Bucaramanga y le va a leer textualmente lo que él declaró aquí
dice respecto al proceso de estructuración del predio donde
está ubicado el colegio el funcionario manifiesta que el tema
le compete a la secretaría jurídica y a infraestructura por lo
que de ellos depende realizar cuanto antes el saneamiento del
lugar aclara que cuando la escritura esté lista los diseños
también lo estarán así mismo dice que desconoce que haya
alguien viviendo en el sitio pero que si es así quien tiene que
dar solución a Mariela Blanco es la defensoría del espacio
público no hizo nada esta obra según León Olaya integra un
proyecto de mejoramiento ampliación y construcción de una red
de centros de salud del municipio que necesitan ser
intervenidos pues no se ajustan a las normas técnicas de salud
actuales así los puestos de salud en los barrios Rosario que
esos quedan el Álvarez es el centro de salud del Rosario
Bucaramanga libertad que queda en el sur Kennedy Norte campo
hermoso partido occidental Gaitán parte occidental comuna
cuatro San Rafael comuna tres y Girardot comuna cuatro y la
joya comuna cinco serán reformados esto se cumplió en un inicio
me regalan dos minutos por favor

PRESIDENTE: un minuto señor

INTERVENCION DEL SEÑOR WILLIAM PORRAS: Mientras que el de la
Antonio Santos y la unidad intermedia materna infantil sea la
Wimis serán construidos nuevamente sí esto lo dijo el
secretario infraestructura entonces hay suficientes documentos
hay pruebas de que se están pasando por la faja el acuerdo de
consejo a través de la Administración municipal eso ya se lleva
a un delito porque aquí hay algo muy serio que ustedes tomaron
una decisión como corporados también quiero poner en
conocimiento la problemática de Morrorrico no tiene centro de
salud pero sí están pagando un arriendo mensual de ocho
millones trescientos mil por una casita más la ayuda que al
lado m para mantener allá los venezolanos sí entonces yo creo
que ustedes investiguen eso qué está pasando con los recursos y
que se apropien los dineros para la construcción del centro de
salud Antonio Santos sur y de Morrorrico Muchas gracias.

PRESIDENTE: a usted señor William Porras por su intervención la
secretaria de salud está tomando atenta nota de todas las
intervenciones señor secretario hagamos verificación del quorum
para levantar la sesión informal
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SECRETARIO: con mucho gusto señor presidente vamos a hacer
verificación para levantar la sesión informal

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: presente.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presente.

JAVIER AYALA MORENO: presente secretario.

LUISA FERNANDA BALLESTROS (no respondió al llamado)

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: (no respondió al llamado)

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: (no respondió al llamado)

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: (no respondió al llamado)

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: (no respondió al llamado)

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: presente señor secretario.

SECRETARIO: Gracias.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente señor secretario.

SECRETARIO: Gracias.

LEONARDO MANCILLA AVILA: (no respondió al llamado)

NELSON MANTILLA BLANCO: presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: (no respondió al llamado)

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: (no respondió al llamado)

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: (no respondió al llamado)

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: (no respondió al llamado)

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: (no respondió al llamado)

SECRETARIO: señor presidente

PRESIDENTE: secretario

SECRETARIO la concejal Silvia reportó la presencia por, por
chat sí la incapacidad que posee.

PRESIDENTE: si está por chat está conectada
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SECRETARIO: conectada

PRESIDENTE: Sí señor, cuenta Cuántos son

SECRETARIO: hay nueve honorables concejales Por lo tanto hay a
diez honorables concejales con el honorable concejal Tito
Alberto Rangel Arias

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presente presidente

SECRETARIO: hay quorum decisorio y deliberatorio en la plenaria
señor presidente.

PRESIDENTE: listo secretario existiendo quorum decisorio y
deliberatorio levantamos la sesión informal y damos el paso a
la intervención de los concejales sobre el informe presentado
por la doctora Nancy Cañón y por la doctora Aura Carolina
nuestra sub de ambiente entonces voy a dar la palabra por cinco
minutos a cada concejal pidió la palabra a la concejal Marina
Arévalo posteriormente el concejal Danovis el concejal Robín el
concejal Tito no el concejal Tito si listo entonces concejal
Marina tiene cinco minutos.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO
DURÁN: Gracias presidente Bueno hoy particularmente le
solicito a la secretaria de salud le dé una respuesta precisa a
los ciudadanos que han venido de manera reiterada a rogar Cuál
es el destino el futuro el estado del centro de salud del
barrio Antonia Santos, no importa la respuesta que sea doctora
pero es preciso que ellos sepan qué hacer Cuál es ellos
decidirán como comunidad cuál será el paso siguiente Pero
necesitan que hoy se le responda; siguiente punto quiero
también dejar una constancia y una observación los anteriores
informes de la secretaría de salud presentaban informe también
del ISABÚ presidente si la memoria no me falla y mis apuntes
tampoco nosotros desde marzo del 2021 es decir vamos a cumplir
ya cumplimos un año no recibimos en esta corporación informe
del ISABÚ informe de gestión de entrega del ISABÚ y al margen
de eso quiero señalar lo siguiente en el informe de la del
Ministerio de Hacienda que habla sobre la viabilidad fiscal
territorial señala para Bucaramanga tres instituciones en
serias dificultades de viabilidad fiscal entre los cuales se
encuentra el ISABÚ el otro ya sabemos no me diga que no doctora
Porque aquí tengo el informe están metro línea la dirección de
tránsito y el ISABÚ siquiera le hago llegar el informe que
estoy revisando de Min hacienda luego quiero decir que si esas
circunstancia están 2021 ratificada en el segundo semestre del
2022 de la misma viabilidad del Ministerio de Hacienda está
diciendo mentiras es necesario que esta corporación conozca
Cuál ha sido el desempeño del ISABÚ para poder recuperar esta
inviabilidad fiscal que tiene la institución por tanto
solicitamos respetuosamente con La venia del presidente se le
entregue a esta corporación a través de la secretaría un
informe financiero y viabilidad fiscal del ISABÚ; el otro punto
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tiene que ver con la UVA como lo señala en el folio 235 que
hace una descripción de la UVA incluye la ruta que deben
cumplir los ciudadanos primero no conozco que desde la oficina
de prensa de la alcaldía se le haya hecho una promoción a esta
ruta para que los ciudadanos conozcan Cuál es el actuar yo lo
he dicho en voz baja cada vez que hablamos de la UVA pero hoy
quiero dejar constancia que hay desconocimiento en la
ciudadanía sobre cuál es la ruta de acceso a la UVA Cuál es la
cobertura qué es lo que se recibe y por el contrario uno ve
frecuentes denuncias sobre las causas que deben llevar a un
ciudadano a pedir auxilio en la UVA y no lo no encuentran cómo
hacerlo quisiera que en esa eje estratégico de la operación de
la UVA nos cuenten Qué pasó con el convenio por firmar de lo de
una clínica soporte Por qué se firmó si en agosto abrió la UVA
las operaciones cuando se firmó está vigente qué pasó con
milagros por qué se murió milagros Quién es el responsable
porque tiene que haber alguien que omitió algún paso de ese
proceso en cuanto al plan de mejoramiento que mencionan su
informe que el ISABÚ propuso también quiero señalar que la
calificación de servicio y salud sale rajada frente a las otras
prestadoras de servicio quisiera saber qué alivio han recibido
los ciudadanos que se quejan de manera como lo señala su
informe por la falta de atención por la dificultad para
conseguir citas médicas quiero recordar que esta es una
institución para especialmente utilizada por población
vulnerable adulto mayor y realmente como lo señalaba Marina
Gómez en su intervención nosotros tenemos que tener un especial
consideración con los adultos mayores por razones obvias y este
instituto tiene que estar focalizado hacia esa posibilidad
entonces esas son mis observaciones Gracias presidente

PRESIDENTE: a usted concejal Marina la doctora está tomando
atenta nota todas las intervenciones.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO
DURAN: qué pena presidente señor es que olvidé también señalar
que el contrato para resolverle al sector rural está suspendido
lo de las dos unidades móviles también explicar vamos en el
último año y no hemos cumplido esa única meta del sector rural
y hoy el contrato encuentra suspendido Gracias presidente.

PRESIDENTE a usted concejal Marina tiene la palabra el concejal
Danovis por cinco minutos y continúa el concejal Robin
Anderson.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON DANOBIS LOZANO:
Gracias presidente saludar a los compañeros compañeras que nos
acompañan hoy acá en el recinto del Concejo varios temas que
nos preocupan sobre lo que está pasando en Bucaramanga en
primera medida con faltarle la palabra a las comunidades como
bien lo hacen lo han expresado los líderes de la comuna nueve
referente a lo que se les prometió de parte de los alcaldes del
gobernador y de los miembros de la Administración en la
construcción de este centro de salud que tenían, que estaba



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 38

de 59

FOLIO 38

funcionando y ver cómo esta administración sigue faltando la
palabra no se va a construir centro de salud sino todo el tema
de atención adulto mayor lo cual no estamos en desacuerdo pero
sí creemos que el principio fundamental si las comunidades
tenían un centro de salud se debió construir un centro de salud
o sea es lo lógico y lo metódico que se debería hacer con las
peticiones del mismo barrio y la misma comuna nueve que están
exigiendo Esto entonces en primera medida Levantar la voz de
protesta y que se puede enviar una copia de esta acta los entes
de control procuraduría y contraloría para que también ayuden a
investigar esto que está pasando acá porque si hay actas si hay
registro de que se había concertado con la comunidad de un
centro de salud pero lo que se construyó no cumple los
requisitos sin el concejo Bucaramanga había un acuerdo
municipal que atendía y que decía que lo que se debía en ese
lugar en un centro de salud no pueden pasar por encima de un
acuerdo municipal que exige y que reglamenta esto entonces
hacemos este llamado en primera medida en segunda medida Pues
yo tengo que hacer referencia cada animal en Bucaramanga con
este contrato que desde hace más desde noviembre del año pasado
estamos en junio del año 2023 se va a acabar el año y qué está
pasando con la atención en materia de bienestar animal no veo
aquí la encargada de la unidad de bienestar animal la doctora
Ali Moncada Qué está pasando con esta convocatoria pública 001
del 2023 que tiene como propósito contratar los servicios de
Medicina veterinaria especializada para la unidad de bienestar
animal qué va a pasar también con todo el programa de
bioseguridad de la unidad de bienestar animal me han informado
las comunidades que no se está cumpliendo con los programas de
bioseguridad de la unidad que ha aumentado el número de moscas
alrededor de la zona que varios perritos se han enfermado con
parvovirosis es esto cierto se está brindando una atención
Integra para nuestros animales necesitamos pues que nos sea
informados y la uva cuenta con todas las señalización
reglamentaria de que pueda tener esta unidad también pues hay
que decirlo yo le he dicho ya a la secretaria de salud sobre
algunos hilos que se mueven dentro de la secretaría de salud
para la atención para porque la comunidad nos señalan que
quieren dirigir este contrato nuevamente a una veterinaria que
no ha cumplido y que no ha sido garante de atención eso lo
hemos dicho en materia de Lebrija se tiene que atender en
Lebrija el Lebrija el único contratante para este contrato o
hay otras instituciones que puedan atender en Bucaramanga como
lo hemos dicho que se puedan atender dentro de la ciudad a
nuestros animales entonces este contrato nos preocupa mucho las
demoras que han existido estamos a junio que pueden esperar
los, los animalistas de la Administración municipal por qué
tanta demora Cómo va este contrato si ya pues hay resultados en
materia para que funcione todo lo relacionado a la medicina
veterinaria especialidad especializada esta unidad de bienestar
animal nos preocupa mucho otro tema que también no puede dejar
pasar es todo lo relacionado a las EPS específicamente lo que
está pasando en Sanitas donde me han llegado y me siguen
llegando mensajes de ciudadanos de las largas filas que hay en
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la que queda en la unidad de la 33 para la atención de citas
médicas especializadas y autorizaciones de exámenes la gente
pues dice que las demoras han sido constantes en el servicio a
desmejorado la calidad de la prestación entonces que la
secretaría de salud le ponga el ojo a lo que pasa dentro de la
EPS Sanitas en Bucaramanga Gracias presidente por el uso de la
palabra muy amable.

PRESIDENTE: Usted por su intervención tiene la palabra el jefe
del partido liberal Robin Anderson Hernández cinco minutos
concejal

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ROBIN ANDERSON HERNANDEZ:
Gracias presidente pues reiterar de alguna manera las preguntas
que han hecho mis compañeros para la secretaria de salud
doctora es verdad que en el gobierno de Luis Francisco
Bohórquez se demolió este centro de salud que era tan
importante para este sector ahí de la comunidad de la comuna
nueve en el barrio Antonia Santos siempre se pensó o de alguna
manera que el compromiso como lo dijo William era que se
hiciera este centro de salud inclusive pues ahí con el
compañero Lucho y con muchos compañeros al principio de periodo
cuando se armó el plan de desarrollo fue una de las cosas que
se indicaron que se hiciera el puente el puesto de salud y pues
a hoy pues lo que queremos saber es que realmente va a pasar
con eso porque es que ellos lo que están necesitando ahí es él
es el centro de salud que tenían o sea que les devuelvan de
alguna manera lo que lo que se demolió lo que se de alguna
manera tuvo que hacerse por esa hora pero ellos a hoy quieren
una respuesta con respecto a eso o sea quieren saber qué se va
a hacer qué van a atender y que tengan la por lo menos la
mínima la misma atenciones que tenían cuando, cuando estaba ese
puesto ese puesto de salud que servía tanto para estas personas
de estos barrios tan importante ahí de la comuna nueve como lo
había dicho barrio Antonia Santos San Martín San Pedro todo
esto es estos sectores ahí de la quebrada de la iglesia que
como lo han dicho y lo han manifestado muchas de esas personas
hoy que son adultos mayores o muchas personas que eran
atendidas ahí les toca remitirse a otros puestos de salud donde
realmente muchas veces no son atendidos y los están enviando a
otros lados y hay veces que la gente como lo decían ahí gente
que no tiene ni siquiera el transporte o los recursos
necesarios para pagar un, un taxi cualquier servicio para
desplazarse a Imagínese que se van pagan transporte para el
barrio Pablo sexto al centro de salud a cualquier cosa y ahí no
lo atiende sino lo remiten para el otro lado imaginen cuánto
puede estar saliendo a ellos no más ese esa digamos esa esa
cita o esa urgencia que tengan ahí cuánto puede creer que le
puede estar valiendo a ellos no más el transporte con esas tres
carreras que está que están generando ahí entonces realmente lo
que necesitamos es darle una solución a ello Ya llevan mucho
tiempo Eso es una replicadera la replicadera preguntando qué va
a pasar con eso y Queremos saber realmente qué es lo que va a
pasar en ese puesto de salud también pues como lo hemos hablado
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el tema de la UVA es importantísimo han habido como digo
comentarios por todos lados queremos saber qué ha pasado con el
tema de la licitación que estaba dando como a eso qué va a
pasar con la UVA porque pues realmente se construyó en pro de
los animales lo que queremos saber es qué servicios de atención
va a tener cuando está listo porque realmente queremos es
pensar en el bienestar de esos animalitos ojalá fuera algo más
extenso y más grande pero, pero que los que estén ahí estén
extenso y más grande pero, pero que los que estén ahí estén
bien atendidos que tengan todos los servicios que tengan todos
los insumos que tenga todo lo necesario para darle realmente un
adecuado manejo a esta a esta UVA también preguntarle doctora
Nancy el tema de los certificados no le entendí muy bien antes
los tenía ISABU ahora los tiene San Camilo y le está y son
doscientos millones para Cuántos para Cuántos certificados de
discapacidad se puede dar eso cuántos hay hoy a la fecha
esperando por Este certificado discapacidad Y cuánto se espera
atender con eso y cuántos van a quedar pendientes para para
este mismo tema también hacerle referencia al control allá con
la EPS importantísimo usted sabe que siempre lo he dicho los he
reiterado lo importante para por encima de todo de lo de lo que
haya lo más importante de la salud y la salud prima porque uno
sin salud no puede hacer nada entonces es saber el control de
la EPS es que a veces le parece uno tan insólito que una
persona llame a pedir una cita o ya me va a pedir unas con
control normal y se mueren ocho días y más encima un
especializada usted llama y pide una cita con un especializado
primero para que le contesten es una odisea segundo me regala
un minutico más presidente

PRESIDENTE: concejal tiene dos minutos

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ROBIN ANDERSON HERNANDEZ:
segundo después de que le contestan le da la cita tres meses
después pero si usted llama particularmente al otro día ya
tiene la cita o a los tres días o a los ocho días o sea es algo
realmente con el mismo especialista entonces es saber qué es lo
que estaba pasando por qué esto qué control estamos haciendo la
EPS porque realmente uno va al médico es porque necesita muchos
no quisiéramos ni ir al médico y tratamos de no ir por allá
pero cuando lo necesitamos es porque realmente o tenemos algo o
nos está pasando algo y realmente pues quisiéramos saber cuál
qué control se ha hecho ustedes han podido verificar esto qué
seguimiento le estamos haciendo a esto para que realmente las
EPS que no estén cumpliendo estemos reportando de alguna manera
si se pueden sancionarse sanciones pero que realmente le demos
el tío el trato digno a las personas que están utilizando el
servicio de la EPS y, y llámese contributiva o no contributiva
pero realmente necesitamos hacer un control a todo este
seguimiento que tiene que ver con la salud Muchas gracias
presidente y muchas gracias a todos los compañeros.
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PRESIDENTE: a usted concejal Robin por sus magistrales
intervenciones tiene la palabra el concejal Tito Rangel cinco
minutos.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL TITO RANGEL ARIAS: Gracias,
gracias presidente Saludos especial tanto acá quiero hacer
énfasis en un tema específico acerca de ambiente compartí hace
un momentico con la subsecretaria que es un tema relevante tan
importante como lo es el tema de censo arbóreo en la ciudad de
Bucaramanga la información que colocábamos hace un ratico y lo
hemos lo he venido colocando en la mesa de discusión en el plan
de desarrollo logramos poner a disposición de esta
administración y en la discusión del plan de desarrollo una
meta que era o es disminuir en un 30% el censo del censo
arbóreo disminuyeron un 30% el déficit arbóreo en la ciudad
Bucaramanga; el año 2020 cuando iniciamos este periodo este
déficit arbóreo en Bucaramanga estaba alrededor de los cien mil
árboles una deuda importante en materia ambiental y la
subsecretaria en varias ocasiones nos ha expresado la voluntad
de poder avanzar pero los primeros años fue difícil presidente
porque no había disposición de terrenos para lograr sembrar los
árboles que Bucaramanga necesita siendo la ciudad de los
parques, siendo la ciudad bonita que la naturaleza y el
ambiente hace parte justamente de eso de eso bonito que Y eso
que embellece una ciudad pero que en este último año se ha
podido avanzar y yo quisiera preguntarle específicamente la
subsecretaria que nos regalara si tiene aquí el informe o si no
los haga llegar por escrito exactamente Cuál ha sido el
comportamiento de estos avances en materia de siembra de
árboles porque si el déficit era cien mil presidente y la meta
quedó en disminuir un 30% o sea que estamos hablando de treinta
mil árboles en el cuatreño 30 mil árboles en la ciudad
Bucaramanga entonces la idea es conocer a hoy exactamente en
esa unidad también con la secretaría de infraestructura quien
está desarrollando proyectos de este tipo en reposición de
árboles Cuántos llevamos de esos treinta mil árboles en
Bucaramanga a hoy sembrados por la administración Pero también
es muy bueno subsecretaria conocer esas entidades que vienen
haciendo un trabajo comprometido en el tema ambiental
particularmente conocido varias fundaciones con las que he
acompañado este proceso de siembra árboles en Bucaramanga y
creo que es importante aliarnos a ver si en esa Alianza aunque
no signifique en materia presupuestal una línea que conecte con
la meta del plan de desarrollo pero sí por lo menos numérica
porque lo que importa más aquí es quien los puso no sino Cómo y
dónde se pusieron los treinta mil árboles para lograr tener
esos treinta mil árboles y seguir en el camino comprometido de
rearbolizar nuestra ciudad bonita y nos ayude con, con este con
esta crisis climática que tenemos Precisamente en este tiempo
Cuántos bandos esos treinta mil y la segunda pregunta va
enfocado hacia el manual silvicultural que tengo entendido está
construyéndose o ya está casi finalizado cuándo sería más o
menos la fecha del lanzamiento cuándo sería la fecha posible el
lanzamiento porque queremos estar muy atentos de ese proyecto
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donde Bucaramanga conozca Cuántos árboles tenemos qué tipos de
árboles tenemos dónde están ubicados y meter a Bucaramanga en
este proceso de informativo y ahí queremos y el compromiso del
Concejo es que podamos ayudar en este en este plan de
Bucaramanga conozca este plan circular este manual y que sepa
qué especies tenemos en Bucaramanga y Qué especies nativas hoy
estamos necesitando recuperar porque es importante recuperar
esta identidad arbórea ambiental en la ciudad Bucaramanga como
son los búcaros, las ceibas etcétera, etcétera que ya hay muy
pocos esas son mis dos preguntas es alguna inquietud yo creo
que, que vamos con un compromiso en este último mes en Sub
secretaria a correr avanzar porque necesitamos cerrar un
proceso importante en materia ambiental Gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted concejal Tito por su intervención tiene el
concejal Luis Ávila la palabra por cinco minutos continúa el
concejal Parra y cierra las intervenciones del concejal Nelson
Mantilla.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS EDUARDO AVILA
CASTELBLANCO: presidente muchas gracias por el uso de la
palabra un cordial saludo para usted y para los honorables
compañeros concejales igual saludando a la doctora Nancy Cañón
y a la doctora Aura Bueno pues estuvimos muy atentos al informe
de gestión de este primer trimestre brindado por la secretaría
y bueno pues vemos que hay un trabajo muy coordinado, un
trabajo buscando beneficiar a los ciudadanos que eso la, la
intención eso es lo que se busca en la función misionales de
cada una de las entidades doctora Nancy yo quería comentarle a
usted que junto con el honorable concejal Jorge Rangel y yo
somos coautores del proyecto que usted menciona de la
afectividad cuando estuvo el doctor Juan José Rey cuando se
lanzó y se presentó en sociedad este proyecto bueno nosotros
estuvimos presentes también y todo y quisiéramos que cuando
ustedes estén haciendo estas actividades y todo nos inviten a
nosotros porque el compromiso que tuvimos en la ejecución o así
es concejal Rangel nosotros llevamos profesionales de nuestros
equipos de trabajo y todo para la estructuración de este
proyecto este proyecto entre el honorable concejal Jorge Rangel
y yo lo presentamos pero como tenía o se venía con insumo de
dinero pues nosotros como concejales no podemos hacer eso y
tocaba en la coautoría entonces sí es para que sumerce tenga la
trazabilidad de dónde nació este proyecto junto a unas ideas
importantes que tenía el doctor Juan José en su momento y por
eso se es una ya en el día de hoy porque todo venía de una
situación que se venía presentando desde pandemia y nosotros
nos apersonamos del proceso también nosotros con el equipo de
Luis Ávila hemos hecho acá un seguimiento el informe de gestión
doctora y si estamos preocupados frente al tema de las EPS en
la vulneración de los Derechos tengo un caso que me se me está
presentando y que la señora lo que me pide es la colaboración
en la EPS ya autorizó en este caso ya autorizó la cirugía en el
Hospital Universitario no la ha agendado para este proceso y
ustedes saben de qué uno tiene un cierto límite de tiempo
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frente a las autorizaciones y después tiene que volver a hacer
este ejercicio entonces quisiera aquí ese apoyo de parte de
ustedes junto con las EPS sé que usted nos ha dado la mano en
ciertos casos con temas de EPS pero sí es porque usted
directamente habla con los directores o gerentes de la EPS y
apoyan pero con ciudadano a pie que necesita esta oportunidad y
como hablaba alguno de mis compañeros que se encuentran que las
filas con unas personas adultas mayores que realmente al rayo
del sol y esperando la entrega de medicamentos y que para que
les digan no los tenemos sé que estamos viviendo una crisis a
nivel de medicamentos pero es que es aquí donde la EPS también
tiene que darle la opción a los usuarios de una muy buena
atención Entonces sí pedimos este apoyo de parte suya algo que
hemos visto y sí aquí hablo con la doctora Aura frente a unas
quejas reiterativas que he tenido la unidad bienestar animal
en el sector ubicado en campo hermoso que está tenemos un
conjunto Residencial que está prácticamente al lado y los
usuarios o las personas que habitan en este conjunto me
contactaron y yo estuve en el sitio y es verdad en horas de la
noche el ruido de los perros es demasiado es no sé a mí me
decían las personas es de que pareciera que no les estuvieran
dando alimentación a los animales porque pues los perritos
están toda la noche ladren y ladren pero pues igual acá pues
entran a entrar conjeturas distintas porque también tenemos a
anexo el tema de Medicina legal pero sí quisiéramos saber qué
es lo que se está presentando frente a este manera de actuar de
las de estos de estos caninos frente a sobre todo en las horas
de la noche y en especial me decían que las horas de la
madrugada era muy constante entonces pues usted sabe que para
que toda uno durmiendo y toda la noche un canino esté ladrando
pues debe ser algo muy molesto Para cualquier persona residente
del sector, hemos estado apersonados de un caso de una persona
con discapacidad que su carné o su certificación venció y se
necesita ya pues supe que pues este proceso era porque no
estaba el contrato creo que ayer se presidente dos minuticos y
es tan amables.
PRESIDENTE: dos minutos

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS AVILA: Gracias se, se
ya se empezaba a ejecutar el contrato entonces sé que hay mucha
gente de con discapacidad que está necesitando esta
certificación es importante frente a la compra de predios pues
he estado abanderado en este en este proceso y sé pues de que
ya ahorita hay una nueva compra autorizada prácticamente ya por
el usuario ya también viabilizada por parte de ustedes y que
vienen unos predios también que están esperando llegar a, a un
final término solicitar la doctora por su compromiso pues ya la
cuota que se habían planeado en el plan de desarrollo ya está y
lo que me parece muy responsable de parte suya es dejar la
trazabilidad para que la próxima gobernanza pues siga con este
proceso y no se pierda ese ejercicio que se viene realizando sé
que también ustedes junto con el doctor Elkin se han movido en
el tema para el pago de servicios ambientales que lo hicieron
en Charta y que debe continuar y tenemos que buscar en los
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nuevos en las nuevas regiones aledañas para que este proceso
continúe uno revisa el plan de desarrollo del gobierno nacional
y el gobierno nacional está muy de frente, frente a este tema y
nosotros debemos aprovechar y tener esos recursos para esta
ejecución presidente me quedaba algún tema del censo arbóreo

PRESIDENTE: concejal un minuto para que termine.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS EDUARDO AVILA
CASTELBLANCO: Gracias por favor hay unas, unas personas que
quieren o hacen algunas modificaciones en sus viviendas y por x
o y emotivo necesitan que el tema de un árbol que está censado
de parte de la alcaldía pasan la notificación a la alcaldía
pero la alcaldía también tiene que notificar a la CDMB entonces
Y esa respuesta está perdiéndose y los pues digamos la persona
que está haciendo la modificación en su vivienda se está viendo
perjudicada Entonces yo quisiera que saber cuál es la
trazabilidad exacta porque hay unos árboles que son de la de la
de la alcaldía y hay otros de las CDMB entonces es aquí donde
está como la situación tengo el caso puntual de una casa de la
Victoria que tiene un árbol de la de la alcaldía y dos de la
CDMB entonces es como que queda uno ahí pendiente de ese tema
Gracias presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: a usted concejal Luis Ávila por su intervención
sigue en las intervenciones el concejal Carlos Parra continúa
el concejal Jorge Rangel y termina el concejal Nelson Mantilla

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:
Gracias presidente, yo quiero son dos temas que, que
mencionaron, pero quiero puntualizar algunas cosas en materia
del Parque del barrio Antonia Santos el puesto de salud o el
hospital del Sur que se incluso, incluso quiero que esto sea
muy claro que está en el programa de gobierno de Juan Carlos
Cárdenas es decir Juan Carlos Cárdenas Se eligió con un
programa que decía a la gente de la comuna nueve le vamos a
construir el hospital del sur ahí está el periódico con el
programa entonces entiendo porque conozco el caso de primera
mano que luego ustedes hicieron las averiguaciones y entonces
existe el cápita y el cápita es el que determina Cuántos
pacientes usted puede tener y entonces que según el cápita se
le suma el de Floridablanca y en consecuencia no se puede tener
un hospital de tal magnitud estamos ese fue el relato ese
momento pero no se hicieron ninguna gestión para poder ante el
Ministerio de salud explicar la especialidad que el capital
Floridablanca no lograba cobertura para los ciudadanos de
Bucaramanga sin embargo lo que hicieron fue decirle a los
ciudadanos de la comuna nueve que así como así iban a convertir
el hospital del Sur en un centro vida y eso no es correcto no
es justo porque la promesa fue una y no solo La promesa de Juan
Carlos Cárdenas esa promesa viene de muchos años atrás porque
esa es una de las obras compensatorias de cuando se hizo el
tercer carril y esa obra en parte era un compromiso que venía
desde antes entonces hoy cuando presentan el centro vida como
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un gran logro la verdad no En ningún logro incumplir una
promesa de campaña es algo valioso pero es simplemente el
incumplimiento del alcalde entonces yo quiero preguntarle Qué
se hizo de parte de la secretaría para lograr una autorización
por parte del Ministerio de salud por una parte por otra
materia de bienestar animal Yo tuve una polémica una discusión
pública por haberme atrevido a denunciar la situación de un
animal que era la perra milagros en la cual la persona
encargada salió de manera digamos haciendo pues el derecho a
responder diciendo que yo estaba mintiendo al afirmar que no
hay contrato de Medicina especializada, especializada quiero
para que quede en el acta y preguntarlo formalmente a la fecha
de la denuncia es decir hace un mes más o menos el 14 de mayo
había contrato de Medicina veterinaria especializada o no para
que queden actas como es o era o no una mentira para que quede
clarito porque a mí no me parece correcto que salga una vez más
creo que esta es la quinta o sexta vez toda la administración
pero además la administración en la sombra que son todas esas
cuentas que paga la oficina de comunicaciones a decirme qué
mentiroso a decirme un montón de ataques por haberme atrevido
a denunciar algo que es verdad Y es que el contrato de medicina
veterinaria especializada no solo a la fecha a hoy sigue
suspendido yo quiero ponerles compañeros imagínense que no
tenemos luz en la alcaldía un día separa todo que no tenemos
agua se para todo pero seis meses llevamos sin medicina
veterinaria especializada que es las de las cosas más
importantes que pueda tener una unidad de bienestar animal y
pues no pasa nada yo no entiendo cómo le dan largas y largas a
ese proceso y a mí me tiene sin cuidado quién sea la persona
que se gane ese contrato pero si tenemos un proceso que a la
fecha tiene dos proponentes y que le siguen dando largas y que
no logran contratar pues eso levanta muchas sospechas en la
ciudadanía lo que yo escucho de las organizaciones ciudadanas
ese contrato es amarrado están haciendo todo para alargar están
haciendo todo para adjudicarse ahora mismo de siempre y que en
consecuencia la demora es pues los las triquiñuelas que alguien
está haciendo allá adentro para amarrar eso y entonces yo
quiero preguntar claro qué vamos a hacer para que lo más rápido
posible eso esté se entrega en la UVA Pero además para que los
otros años en máximo febrero enero tengamos eso vigente Y
andando porque es que yo no entiendo cómo hacemos todo para que
el PAI no pare y listo es lo que se tiene que hacer pero no
hacemos nada para que esto tenga una vigencia desde que si
comenzó porque una unidad de bienestar animal es precisamente
para esos casos graves el caso de la perrita milagro que es muy
grave.

PRESIDENTE: concejal un minuto

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:
el caso de la perra milagro fue muy grave el caso así múltiples
casos Pues yo tengo la fortuna de tener mamá veterinaria y que
presta servicio social o que se presta en causas sociales y que
de primera mano ha conocido ese asunto y sabe pues directamente
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lo que lo que está pasando entonces pues yo quiero preguntar
específicamente la pregunta más clara que quiero dejar es si el
27 el 14 de mayo había uno contrato de Medicina veterinaria
especializada gracias.

PRESIDENTE: a usted concejal Parra tiene la palabra el concejal
Jorge Rangel y cierra el concejal Nelson.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL
BUITRAGO: Gracias presidente bueno primero comentarles a mis
compañeros unos temas importantes que ellos bueno estaría
respaldados porque ya lo mencionaron el primero le dijo la
concejal Marina sobre el tema de las dos unidades móviles para
mejorar el sí prestar los servicios de salud en el sector rural
de Bucaramanga que está en el plan de desarrollo y a la fecha
tiene designado unos recursos, pero le falta una parte del
recurso cerca de ciento y pico de millones para poder hacer la
respectiva compra lo que quiere decirle a la secretaria es que
por favor esté pendiente no vaya a hacerle pase lo que le pasó
a la compra a la patrulla animal que se tenía la plata se luchó
esos recursos y luego el contratista quedó mal y quedamos sin
patrulla animal junto con contratista irresponsable que hoy no
ha pagado ni he visto que interior le haya aplicado las pólizas
es que eso no pase con las dos unidades móviles el sector rural
para prestación de salud el otro tema la mesa de los concejales
es el contrato de servicio de Medicina médica especializada que
es un run, run en la calle todos los días nos dicen los
animalistas nos dicen los diferentes digamos vectores que están
haciendo otra vez todo lo posible para mañana ese contrato a
una persona de afuera vuelvo y les pregunto es por qué aplazan
y aplazan estas visitas eh Perdón es digamos que esta decisión
de quién se lo gana y es algo que ya la procuraduría tengo
entendido que está en manos la denuncia por no por nosotros
como consejo sino por los mismos veedores y animalistas que han
hecho esto entonces digamos que nos, nos unimos a esas
peticiones lo que sí tengo que dejar constancia diferente a mis
compañeros es que no podemos satanizar la uva por cosas que
hayan pasado porque hoy la UVA ejemplo diste tu secretaria
presta el servicio ciento ocho animales que antes no lo
prestaba que antes otros gobiernos dijeron en notaría que lo
iban a hacer y no lo hicieron entonces seamos también sensatos
y coherentes qué administración en Bucaramanga ha hecho algo
real por los animales sea pequeño mediano o grande sí y que yo
con autoridad que sí voto esos recursos por la unidad de
bienestar animal o todo lo que sea por animales lo voto
positivo también le puedo exigir a esta administración pero
también tengo que salir a defenderla porque sí me consta el
trabajo fuerte que se hace por el bienestar animal no dejemos
que algo tan positivo para la ciudad como es la unidad de
bienestar animal se venga permeada o quieran hacerle daño
simplemente por unos casos que estamos exigiendo respuestas y
que ahí la secretaria es la que debe salir la subsecretaria
puede salir pues a darnos digamos esa respuesta como en el caso
del animalito que fue viral y que luego falleció y que a hoy no
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sea digamos está pronta respuesta tercero es el tema del
control sanitario doctora Nancy tengo entendido que están
haciendo visitas mano a mano en el tema de INVIMA y secretaría
de salud en el control sanitario Y eso es muy importante porque
antes no se estaba haciendo con esa frecuencia que ustedes hoy
lo hacen y tengo que felicitar Solamente le dejo unas dudas es
me dicen que las herramientas que tienen ustedes como equipo
por ejemplo para mirar la trazabilidad de la carne o sea la
temperatura que trae ejemplo el furgón que viene de barranca
con la carne me dicen que la secretaría tiene la herramienta
pero no está calibrada O sea que al final la herramienta no
sirve eso es lo que me dice digamos las clases de Mercado los
personas expendedoras de, de carne en la ciudad entonces eso es
para revisar lo otro importante es el tema del deposito es que
están llegando las canales de la carne y cumple de ejemplo que
cumplan las cadenas de frío pero cuando pasan del camión a los
puntos de venta y demás se pierde esa cadena de frío al final
perjudicado es el consumidor final que no sabemos o sea
nosotros como consumidores finales vamos a los sitios sí
digamos legalmente que se pueden comprar y al final no se sabe
qué tipo digamos de calidad se está comprando y eso está en
manos de ustedes como INVIMA de acuerdo como secretaría de
salud de la mano con INVIMA Lo importante es que INVIMA los
acompañe porque es que me dice digamos los mismos personas que
trabajan en la secretaría de salud que ellos se sienten solos y
desprotegidos bajo la Norma que INVIMA debería estar haciendo
ese acompañamiento y ahora me dicen que ya están trabajando de
manera mancomunada y eso digamos está haciendo bien pero sin
las herramientas como le dije al principio es ese en el tema de
mirar el control sanitario porque es muy importante uno
proteger al consumidor final sí dos es proteger al vendedor que
está haciendo las cosas bien que cumple los requisitos de
INVIMA y tres combatir al que está haciendo trampa del Ilegal
que por ejemplo puede meter Carne no de vaca sino de caballo y
Quién dice que no si el consumidor final no lo sabe les toca
ustedes como control sanitario defender a ese consumidor y a
esa persona que está haciendo digamos la legalidad como
vendedor o la ilegalidad como vendedor un minuto presidente

PRESIDENTE: dos minutos concejal.

INTERVENCION DEL HNORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA BLANCO:
Gracias Y por último está lo que mencionó el concejal Luis
Ávila Nosotros somos coautores con el del proyecto de
proactividad enfocado en el tema de Salud Mental sí después de
esta pandemia todo lo que vivimos Pues en eso fue que trabajó
el equipo y trabajamos los dos y el secretario Juan José Rey
digamos una académico de alto nivel complementó muchísimo este
proyecto y fue un doliente que le buscó los recursos en su
momento después de nosotros a pasar ese proyecto por lo que
quería decir es estamos desvinculados queremos que nos vincule
la secretaría porque somos dolientes de ese tema y también la
podemos ayudar no solamente digamos con los profesionales que
tenemos que ayudaron a crearlas sino también cómo le buscamos
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recursos por parte de lo público el sector privado tiene que
estar vinculado sí no sirve que solamente la secretaría esté
trabajando eso si el sector privado en las empresas no lo está
haciendo o si los colegios no lo estamos haciendo todo lo que
es proactividad digamos es un una unión de muchos factores que
si lo trabajamos de manera articulada vamos a lograr mejorar el
tema de la Salud Mental en Bucaramanga no solamente niños
jóvenes sino de adultos pero si trabajamos de manera
desarticulada pues no estamos haciendo nada o estamos
desperdiciando muchos recursos para poder atender Gracias
presidente por el uso de la palabra doctora Nancy usted ha sido
una persona muy digamos muy solucionadora de problemas cuando
se trata de comunidad en eso también quedó felicitar porque así
como toca decirle a los que no nos contestan el celular Usted
es una persona diligente y quiero agradecerle por eso por dar
soluciones sobre todo en el tema de salud que es algo tan
delicado todo aquí lo mencionan peleando la gente que no la
tiene la efesis de más y gracias a usted pues uno puede hacer
esa gestión para que la tenga muy amable.

PRESIDENTE: a usted concejal Jorge Rangel por su intervención
conocemos su trabajo con los animalitos; cierra el concejal
Nelson mantilla las intervenciones cinco minutos

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA BLANCO:
presidente gracias Y bueno ya que hoy estábamos con la
secretaría de salud y la subsecretaria de medio ambiente la
verdad pues doctora Nancy reconocer que usted lleva poco en
frente a, a la secretaría de salud y está tomando un trabajo y
un esfuerzo grande como son los programas que maneja esta
importante secretaría hay programas que han funcionado muy bien
como es el programa de esterilizaciones vacunación y que ha ido
llegando a todas las comunas y corregimientos del municipio
esto es algo muy beneficioso en pro del tema para evitar a
futuro maltrato animal es algo que se ha aumentado que durante
esta administración se han visto buenos resultados en el
informe doctora se ve pues un consecutivo un trabajo debo
reconocer también en el tema de la subsecretaría de ambiente
públicamente concejales reconocer el trabajo de una cuadrilla
de personas humildes que están en un tema de siembra de
arborización en todo el municipio son temas como lo explicaban
acá que tienen plántulas que tienen el espacio para proyectar
reforestación de nuestro municipio y, y son personas que de
verdad hollando trabajando había estuve y hemos estado con
ellos que hacen un gran trabajo la verdad que es algo
importantísimo sé que como todo pues hay situaciones como
concejales tenemos que manifestar cosas que son preocupantes
también yo sé que se hace un gran esfuerzo por cumplir a tanta
necesidad de Ciudad me preocupa algo para la subsecretaría de
ambiente que es lo que se está presentando día a día y noche
anoche con el problema de la minería ilegal por toda la pie de
la escarpa del municipio temas como el barrio Monte redondo
comuna 17 balconcitos el Gaitán temas que las mismas
comunidades han levantado su voz ante esta explotación ilegal y
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que pone en riesgo la estabilidad de la meseta de muchos
habitantes de la ciudad Ya pues sabemos las circunstancia de la
erosión que tenemos pues doctora para que tener en cuenta y con
la autoridad ambiental la CDMB qué plan de manejo Cómo se va a
lograr impactar o pedir el apoyo al gobierno nacional porque
este es un fenómeno que incluso se puede estar presentando
afectación a las pantallas ancladas que ya están han sido
construidas y al ir en ese en ese tema de, de minería ilegal
los están perjudicando de una manera increíble yo sé que los
que estamos acá tenemos que asumir a veces responsabilidades y,
y decir cosas que son delicadas incluso porque sabemos el
trasfondo de todos estos temas que hay tras la minería ilegal
entonces agradecer eso para saber y en el próximo informe usted
nos, nos manifieste qué acciones se van a realizar o se están
realizando hay un tema también y porque quería preguntar de
referente a, a lo de la UVA a la unidad de bienestar animal acá
el concejo aprobamos algo importante que fue la creación de la
cuenta para el tema del bienestar animal de los comparendos
concejal Rangel entonces la pregunta secretaria de salud es
cuánto ha llegado cuánto se ha recaudado en este último año o
desde que se creó la cuenta que los de los comparendos de los
que llevan sus mascotas de razas peligrosas sin bozal por toda
la ciudad y que nos expliquen si no están llegando porque sería
bueno también preguntarle aquí concejales cuando venga interior
y venga el general de la policía si es que la policía no está
imponiendo los respectivos comparendos o sea aquí sabemos que
la policía tiene mucha responsabilidad y mucho esfuerzo y mucho
trabajo pero hay que empezar a culturizar y desafortunadamente
a veces lo que más nos duele es lo que más nos cuesta un minuto
presidente,

PRESIDENTE: concejal dos minutos.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA BLANCO:
necesitamos aconsejar Rangel que se impongan los comparendos a
los que llevan sus animales sin voz de razas peligrosas en el
municipio Eso es para ser sostenible también el apoyo a este
centro unidad de bienestar animal y decirle secretaria
reconocer su trabajo su diligencia siempre está atenta cuando
se hay solicitudes necesidades de ciudad en el tema de salud y
también Reconozco el trabajo de la subsecretaría de ambiente
Gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted concejal cerramos las intervenciones con el
concejal Antonio Sanabria cinco minutos Antonio.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: presidente saludo especial para mis compañeros la
doctora Nancy doctora Aura yo tengo una inquietud y quiero
comentarle doctor a Nancy que con el proyecto que se viene
realizando en Antonia Santos porque he sido invitado por la
comunidad y como concejal de Bucaramanga estaba haciendo el
control político a esta importante obra que está realizando la
administración de Juan Carlos Cárdenas a través de la
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secretaría de infraestructura pero sí quiero pedirle
encarecidamente que los problemas que se están generando en
esta construcción sean resueltos porque hay unos documentos muy
puntuales que no sé si su merced los conozca que es el acuerdo
municipal 013 del 2018 qué dice el acuerdo firmado por Rodolfo
Hernández que le entrega en ese espacio en ese territorio dos
mil novecientos metros cuadrados para uso específico la
reconstrucción del centro de salud el puesto de salud de
Antonia Santos; pues este contra este acuerdo municipal me tomé
la molestia de solicitarle al Señor secretario me certificará
si este acuerdo municipal ha tenido posterior a la sanción
alguna modificación y la certificación dice concejal Antonio el
acuerdo está tal como se sancionó y para mí se ha generado un
problema enorme usted está de paso la doctora aura está de paso
yo estoy de paso le pido encarecidamente que convoque a una
mesa de trabajo para despejar la duda es que mire los problemas
hay que solucionarlos y quiero decirle una cosa doctora,
doctora Nancy yo asistí al salón comunal de Antonio Santos y no
fue la mejor posición del secretario de desarrollo social ni de
Iván Vargas groceros con la comunidad porque la comunidad
protesta porque la comunidad pide porque la comunidad reclama
lo que le quitaron y qué es construir nuevamente el salón
comunal tal como estaba o mejorarlo y es feo escuchar en
funcionarios de la administración de Juan Carlos Cárdenas decir
expresiones como estas ustedes joden por todo a ustedes nada
les gusta no es eso es que las cosas se hagan bien porque
quizás si usted no ayuda a resolver ese inconveniente va a
dejar un problema como secretaria de salud y quizás más
adelante eso le va a generar a usted un problema no sé de qué
tipo porque usted en este momento es la líder del proceso de la
salud, y usted le pido encarecidamente que hable con el doctor
Germán Gómez se siente con la comunidad miren los documentos
con sus asesores jurídicos y miren a ver cómo no le dejan un
problema a la comunidad claro han dicho que si el centro de
salud o el puesto de salud de Antonio Santo no se construye
pues que tienen unas alternativas cercanas para suplir los
servicios de salud que demanda la población entonces los
documentos los tengo con mucho gusto se los puedo suministrar
doctora Nancy para que con su equipo jurídico lo analicen quedo
y dejo constancia que Antonio Sanabria no se opone a las obras
que está desarrollando la administración de Juan Carlos
Cárdenas pero no podemos hacer cosas contrarias a la ley a la
Norma a la gente no come entero la gente pregunta la gente
investiga y el proyecto del centro vida Antonia Santos sigue su
curso y es un proyecto maravilloso que se van a beneficiar
muchísima población en el entorno barrial de la comuna nueve
eso está bien hay que aplaudir las buenas obras pero hay que
hacer las cosas bien doctora Nancy le voy a pasar la
información el acuerdo municipal no sé si lo conozca la
certificación que me entregó aquí el doctor Wilmar que para mí
me deja muy preocupado porque tenía dos alternativas ah sí el
acuerdo municipal Tuvo una modificación y permite que el
proyecto de obra civil se realice sin ningún problema, pero no
lo hay el acuerdo está virgencito como tal se firmó de tal
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manera que quisiera preguntarle también lo que decía la
concejala Marina con respecto al instituto al instituto El
ISABU no tenemos un informe preciso y conciso de los puestos de
salud cómo vienen funcionando sí están prestando los servicios
que la población demanda porque a menudo recibimos quejas de
los usuarios que no nos atienden mire este fin de semana le
quiero decir en el puesto de salud del Rosario que fue un
festivo hay gente que viene de otras ciudades y una señora
específicamente acudió a este puesto de salud que no vive aquí
y la atendieron ahí le cobraron diecinueve mil pesos por
dejarla ingresar no sé si eso sea legal si fue mentira Si fue
no fue cierto pero la queja me llegó que en las mañanas a la
intemperie no les dan el mejor trato a las personas que visitan
los puestos de salud este revisar Sí con la parte operativa si
esto está sucediendo o no está sucediendo de tal manera que esa
es la inquietud puntual que tengo sobre todo con el puesto de
salud de Antonia Santos que revisen muy bien por favor y no le
dejemos problemas a la siguiente administración Gracias señor
presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: a usted concejal Antonio se cierra en las
intervenciones cómo, cómo un minuto para réplica concejal
Parra.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:
Gracias presidente es una, una réplica, aunque no una
referencia explícita así al punto y es ninguno de los veedores
que está encima de la gestión de la unidad de bienestar animal
quiere hacerle daño, ni satanizar la unidad evidentemente es
bueno que exista una unidad es el cumplimiento de la ley y es
el cumplimiento de lo que se tiene que hacer con la plata
pública, bien pero que las organizaciones exijan que tenga el
contrato que por ley tiene que tener de Medicina veterinaria
especializada no es que quieran hacerle daño al contrario es
que quieren lo mejor para el bienestar animal no se puede decir
de ninguna manera que aspiran a hacerle daño hay muchas cosas
que solo se pueden hacer con medicina veterinaria especializada
diagnósticos específicos ortopedia los perros y gatos
atropellados muchas cosas que solo se puede hacer con medicina
veterinaria especializada y por eso abogan por que se ejecute
lo más pronto posible no se puede decir de ninguna manera que
esperan hacerle daño entonces eso quería poner de presente
muchas gracias.

H.C. JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presidente para el uso de
la palabra.

PRESIDENTE: un minuto como el tema animalista, así como hablan
bastante aquí un minuto.

INTERVENCION CEL HONORABLE CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL
BUITRAGO: Gracias presidente para simplemente aclarar Por eso
primero hablé el contrato de prestación de servicios
especializado y pedí explicaciones y me uní a los veedores y
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luego aparte mencioné la unidad de bienestar animal que para mí
sí es positivo y que hoy atiendan 108 animales que podrían
estar en fundaciones que no tienen plata para alimentarlos o en
la calle sufriendo maltrato o abandono para mí si es positivo
ya que el concejal quiera llevarlo a un tema político para
hacerme quedar mal con veedores ya es costumbre de concejal
hacer polémica pero yo me siento tranquilo hablando bienestar
animal y quería hacer esa aclaración antes bien pues los
veedores que están haciendo esta exigencia y me uno a ellos
frente al contrato de prestación de servicio especializado de
veterinaria que hoy no se tiene y se necesita pero la unidad de
bienestar animal es necesaria es positiva y hay que defenderla.

PRESIDENTE: listo concejal se cierra la intervención voy a
darle la palabra a la doctora Nancy Cañón doctora yo sé que hay
muchas inquietudes de todos los concejales lo que pueda
responder en este momento lo hace y lo demás lo hace llegar por
escrito le voy a dar diez minutos

INTERVENCION DE LA DOCTORA NANCY CAÑON: sí muchas gracias eh
Bueno varios concejales pues nos han preguntado sobre y las
intervenciones de la comunidad sobre el centro de salud del
barrio Antonia Santos la doctora Marina concejal Danovis
Robinson bueno todos los que me han preguntado y como decía la
concejal Marina que debemos ser claros y concisos y hablar con
la verdad lo que yo les puedo decir lo que usted me decía
concejala Antonio pues debo revisar ese acuerdo y con lo
jurídicos porque yo realmente no lo no lo conozco pero la
verdad que se debe decir sobre el centro el centro de salud
Antonia Santos que primero una de las cosas más importantes es
que dentro del modelo de red que nos da la Secretaría de Salud
departamental avalado por el Ministerio de salud no existe el
centro de salud en el barrio Antonia Santos o sea por más que
hoy en este momento el alcalde municipal quiere construir un
centro de salud en el barrio Antonio Santos no lo podemos hacer
porque no está avalado por el Ministerio de salud y protección
social entonces realmente lo que se va a hacer en este momento
y lo que ya se está haciendo porque ya salió la licitación es
el centro un centro un centro vida pero hay que tener también
en cuenta que en ese centro vida que se está haciendo en el en
el barrio Antonio Santos que tiene una inversión de nueve mil
quinientos millones entre eso también Vamos a tener unos
consultorios de especial o sea un consultorio, consultorio de
consulta externa y de enfermería porque el instituto de salud
Bucaramanga va a prestar ahí esto actividades de promoción y
prevención pero yo venir aquí decirles a ustedes concejales y a
la comunidad que vamos a hacer el centro de salud Antonia
Santos sería faltar a la verdad como decía la concejal hablemos
con la verdad es en la verdad no se va a construir el centro de
salud en el en el barrio Antonia Santos porque no tenemos
autorización del ministerio ni está en el modelo de red que
vamos a verificar los documentos si los vamos a verificar y
vamos a revisar con, con lo jurídicos Qué pasó pero realmente
eso no está dentro de dentro del modelo de red y pues los
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argumentos que tiene la secretaría de salud para no construirlo
es que el en el hay centros de salud muy cercanos al barrio
Antonio Santos como es el centro de salud la libertad el centro
de salud de Bucaramanga Pablo sexto y es también de importante
aclarar que el centro de salud Antonia Santos que estaba en ese
momento era un centro de primer nivel de atención es decir
teníamos consulta externa odontología laboratorio y actividades
de promoción y prevención no teníamos hospitalización ni nada
por el estilo de todas formas tocaba remitir la atención
entonces eso con referencia a al centro de salud Antonia Santos
para que lo tenga claro la comunidad y es lo que, que lo que se
va con referencia a lo que decía la concejal Marina acerca del
ISABÚ quiero aclararles y lo que dice también el concejal
Antonio del ISABÚ es una entidad autónoma descentralizada con
personería jurídica ella no depende de la secretaría de salud y
ambiente y mucho menos de la alcaldía de Bucaramanga ella por
ser una entidad totalmente independiente puede venir para que
si les quiere que le rinde informes acerca de sus centros de
salud tiene que ser a través de su gerente no lo podemos hacer
a través de la secretaría de salud y doctora Marina el centro
la E.S.E ISABU en este momento a través de la resolución 851
del 30 de mayo del 2023 emitida por el Ministerio de salud y
protección social en donde hace la categorización de riesgo de
todas las empresas sociales del Estado del país la “S” ISABU no
tiene problema financieros no está categorizada en, en riesgo
ella figura sin riesgo es la última categorización que hace el
Ministerio de salud en compañía con el Ministerio de Hacienda y
tiene fecha del 30 de mayo del 2023 se la puedo hacer llegar
para que tenga conocimiento acerca de, del ISABU que no, no
tiene riesgo financiero; he, con referencia a las unidades
móviles que me han preguntado varios de ustedes concejales
quiero informarles que los recursos que hacen falta de para la
unidad de móviles que no se pudieron comprar el año pasado en
el año 2022 debido a una subida abrupta del dólar se van a
comprar en este momento no se había hecho antes porque esos
recursos que le va a ceder la secretaría de salud y ambiente al
ISABU estaban en recursos de balances que usted hace como un
mes aprobaron en esta corporación ya en este momento los
tenemos adicionados y el proyecto de unidades móviles ya tiene
certificación de planeación o sea que a más tardar el martes de
la semana entrante estoy firmando la edición de esos recursos
para el ISABÚ para que haga ya la compra efectiva de esa unidad
móvil para el sector rural y se pueda cumplir con esa meta que
había en el plan de, de desarrollo; los concejales que me
preguntaron sobre los certificados de discapacidad quiero
informarles que a través de la gobernación nos dieron para el
año 2023, 400 certificados y con los doscientos millones que se
gana y se sacó licitación que Se la ganó el hospital es San
Camilo se van a se dan se van a despedir 1.300 certificados y
en recursos de balance dejamos de otros 200 millones para
adicionar el contrato para los otros para otros 1.300
certificados teníamos a la espera 1.330 certificados pendientes
más o menos mensualmente nos salen doscientos certificados o
sea que con esas adiciones de esos recursos vamos a cumplir con
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los certificados de discapacidad otra duda que nos han
preguntado es sobre la EPS Sanitas el concejal Danovis son las
largas filas que hemos tenido el centro de atención de Sanitas
tienes 22 módulos nosotros le hemos hecho visitas de inspección
y realmente veo que cumple con la capacidad a veces las fibras
se presentan es muy temprano en la mañana la gente esperando
que abra pero una vez abren se descongestiona igualmente
seguimos haciendo las visitas a esas EPS para revisar que
cumplan con todos los estándares en el sentido de atención al
usuario; han hablado mucho del convenio que estamos haciendo en
este momento para la especializados de veterinaria concejal
Parra en mayo no tenemos el contrato el contrato está en
licitación en este momento como usted dice no había atención
especializada veterinario en el mes de mayo en este momento
están dicen que por qué no se ha salido todavía ese ese
convenio lo que pasa es que la, la alcaldía de Bucaramanga

PRESIDENTE: le pido a nuestro próximo candidato al concejo que
baje un poquito la voz porque no nos deja escuchar Gracias.

INTERVENCION DE LA DOCTORA NANCY CAÑON: el contrato en este
momento se encuentra en proceso licitatorio hay algunos que me
estaban diciendo esto venga le dice el concejal Danovis que
dice que Lebrija que por qué no instituciones de Bucaramanga
pero mire qué cosa tan rara sacamos ese contrato de licitación
y solo se presentaron dos entidades una de Bucaramanga y una de
Lebrija Entonces por qué no se hace que si ustedes tienen
conocidos que se presenten o sea lo importante es que hubiera
habido muchísimos oferentes pero no hubo oferentes y por qué se
ha demorado ese contrato porque realmente queremos que haya
total transparencia en la adjudicación del contrato tuvimos
algunas dudas de una certificaciones que pasaron uno de los
proponentes y le solicitamos a la entidad de la cámara de
comercio que nos certificara si esa experiencia que estaban en
el que no estaban aportando era veraz o no e igualmente tuvimos
otra duda acerca del suelo en otro proponente y le solicitamos
a la alcaldía que no la certificara estamos a la espera de esa
certificaciones para poder nosotros ya esto revisar si, si a
quién se le asigna ese contrato, pero no ha sido un contrato
porque se ha amañado sino por transparencia que se ha querido
hacer y por eso se ha demorado los el proceso estamos en esa
ejecución en ese momento también me han preguntado

PRESIDENTE: cinco minutos más por favor

INTERVENCION DE LA DOCTORA NANCY CAÑON: sí, bueno espéreme le
digo a ver estoy mirando aquí qué me hace más bueno ISABU el
informe como les digo es, es una entidad totalmente
centralizada para que la puedan citar lo de Antonia Santos
certificado de discapacidad y realmente lo de la lo del
concejal Luis Ávila que nos preguntaba acerca de la EPS en este
momento les quiero comentar que tenemos esto un, correo les voy
a dar un correo que en donde pueden dar las quejas en la cual
nosotros estamos la oportunidad el correo nos pueden
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informar esos casos en donde no hay una oportunidad de citas y
de EPS que no atienden o IPS que no atienden los, los las citas
y el correo es ssaludsacbucaramanga.gov.co es cuyo objetivo es
una reacción inmediata dar para poder dar la oferta de
servicios que requiera; de resto le toca que a la doctora Aura
acerca de, de lo que preguntaron, Gracias.

PRESIDENTE: tiene la palabra para despejar las dudas del tema
de ambiente

INTERVENCON DE LA DOCTORA AURA sí, señor muchas gracias bueno
como lo refería la doctora Nancy ya se dieron las explicaciones
en cuanto al proceso de atención médica especializada aún se
encuentra el proceso de licitación en página está activo y se
están esperando esa las respuestas de una solicitudes que se
hicieron a la secretaría de planeación del uso de suelo de uno
de los proponentes y a la espera también de la cámara de
comercio para verificar y validar una experiencia del otro
proponente del municipio de Bucaramanga y a la espera de que se
aporte para continuar con el proceso con respecto a todo la
ruta de promoción que la concejal Marina decía en cuanto la
atención de la unidad de bienestar le remitiría el correo toda
la divulgación que sea eso por redes por la página para que la
conozca y pues sí me uno a que debemos de continuar con esa
promoción para que la comunidad conozca como la ruta de
atención para la unidad de bienestar animal e reportaré toda la
historia clínica del ingreso y pues de toda la atención que se
le brindó a la perrita Milagros igual a los demás concejales
que la han solicitado en cuanto al concejal Danovis que me
preguntaba por todo el tema de vectores o el plan de gestión
integral de residuos que debe llevar la UVA también le
remitiré nosotros hemos hecho un control no solamente porque
hay converge la uva sino porque está medicina legal y con todo
el tema de Salud Ambiental dentro del programa de vectores
hemos hecho un control de roedores, de plaga, de proliferación
de moscas, también con el proceso de compostaje que nosotros
internamente hacemos en la unidad de bienestar sin embargo le
remitiré todo el informe para que se muestre lo tenga el correo
con respecto a la información de que solicita el concejal Tito
Rangel en cuanto a la disminución del déficit arbóreo eh manual
de silvicultura entonces le voy a remitir al correo toda la
información que nosotros tenemos porque tenemos que articularla
con la secretaría de infraestructura, que también tiene
obligaciones de siembra de árboles y le remitiré también el
plan de intervenciones de body corte de césped en cuanto a la
queja o pues a la solicitud que nos hace el concejal Luis Ávila
de una queja que se presenta en inmediaciones o con la unidad
residencial conjunta concejal nosotros hicimos visita el
primero de junio con el señor José Ángel Ortiz que es uno de
los residentes de la unidad verificamos la situación muchas
circunstancias pueden presentarse él verificó desde horas de la
mañana hasta la tarde cómo es la atención de la unidad de
bienestar animal los animales reciben su ración de alimento a
través de los técnicos de Cuidado lo que pasa es que en las



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 56

de 59

FOLIO 56

noches Los vigilantes no solamente de laboratorio ambiental
sino de Medicina legal donde somos colindantes y no hay una
pared y no es un enmallado creemos que él, él celador o la
persona que hace la ronda con la luz me está despertando los
animales hemos planteado una opción de hacer un encerramiento
con, con una lona o algo para oscurecer la de nosotros porque
pues no puedo decirle al celador de Medicina legal que no haga
sus rondas nosotros no prendemos la luz en la noche en la zona
donde está la unidad de bienestar exceptuando que creamos que
se está ingresando alguna persona para evitar que los animales
se despierten y pues empiece toda, toda el bullicio que ellos
se pueden generar pero nosotros ya atendimos esa queja hicimos
unos compromisos con, con el presidente o con el representante
de la unidad que nos acompañó de la unidad Residencial y vamos
a ver qué, qué otras maneras de insonorizar aunque como es un
espacio abierto pues va a ser un poco complicado igual los
animalitos pues hacen su pues laten y de acuerdo sobre todo en
horas donde ellos presentan la parte de aseo higiene que se
sacan van a zonas comunes y presentan la zona de alimentación
pero en la noche creemos que de pronto esa puede ser la
circunstancia que se esté presentando por último bueno ya todo
lo de atención médica especializada Y pues responderemos
también al concejal Nelson Mantilla la que me pide minería
ilegal en la escarpa del municipio específicamente en la comuna
17 y con respecto a lo visita establecimientos de comercio
nosotros estamos articulando con INVIMA desde salud ambiental
el programa de alimentos estamos siendo capacitados
precisamente tenemos ahorita en julio otra capacitación con
INVIMA seccional Bogotá y a través del programa de salud
pública vamos a hacer la dotación de los implementos elementos
que se requieren dentro de los diferentes programas de salud
ambiental en donde está el programa de alimentos para la toma
de muestras y demás y articulamos bastante con secretaría del
interior también Muchísimas gracias.

INTERVENCION DE LA DOCTORA NANCY CAÑON: Sí otra cosa que
quería con Perdón que quería comentarle al concejal Luis Ávila
y al concejal Tito Rangel es que ya tomamos nota y hablamos con
las referentes para invitarlos a todas las actividades de pro-
afecto.

PRESIDENTE: no voy a dar la palabra ningún concejal más mano ya
lo el referente lo por escrito sí porque aquí nos vamos a estar
hasta la una de la tarde señores son de las ocho de la mañana y
si les doy la palabra a ustedes vuelve otra vez y arranca esto

H.C. MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: un minuto presidente nada
más eso.

PRESIDENTE: un minuto concejal.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO
DURAN: es hacerle una réplica la doctora secretaria de salud en
primer lugar esta es una corporación seria respóndanos por lo
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que preguntamos usted dice que mi salud no deja ser el centro
de salud no lo que mi salud No autoriza es una clínica y lo que
la comunidad está pidiendo es que se le devuelva el centro de
salud entonces infórmanos bien doctora yo le pido que me
informe por escrito cuál es la respuesta para la comunidad con
soportes porque aquí no estamos tomando el pelo el alcalde Juan
Carlos Cárdenas desistió porque pidió ahora hacer una clínica y
eso es un tema muy distinto allá había un centro de salud
respondámosle a la comunidad con la verdad.

PRESIDENTE: concejal Nelson un minuto

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA BLANCO:
doctora la pregunta es sobre o nos responde por escrito los
avances sobre el tema de la minería ilegal eso es algo que nos
está preocupando mucho y, y en esos sectores de la ciudad
Muchas gracias

PRESIDENTE: listo concejal la doctora tomó atenta nota
secretario continuemos con el orden del día por favor.

SECRETARIO: sexto punto del orden del día lectura documento de
comunicaciones señor presidente le informo que no es documento
de comunicación en la secretaría por leer.

PRESIDENTE: continúe secretario.

SECRETARIO: séptimo punto del orden del día proposiciones
asuntos varios no hay proposiciones señor presidente en este
momento en la secretaría.

PRESIDENTE: pidió la palabra el concejal Leonardo concejal
Leonardo tres minutos.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LEONARDO MANCILLA AVILA:
gracias presidente, de nuevo saludar a todos los asistentes hoy
en la ciudad se registra otro sicariato quiere hacer un llamado
de atención a la administración y a la Policía Nacional
ingeniero José Luis Me puede mostrar la fotografía donde
registró este sicariato ingeniero José Luis mire esto es en la
carrera 17 con calle 56 ahí frente a San Andresito la Isla al
parecer o presuntamente fue entre mismos mototaxistas y por qué
hago este llamado de atención en Bucaramanga ya se han creado
muchos terminalitos y los vemos en varias esquinas donde
treinta cuarenta personas hacen el trabajo de mototaxista o de
transporte informal Y si tengo que hacerle un llamado a la
Policía Nacional en cabeza del General Roa para que le pongamos
mucha atención a esto porque hoy muchos delincuentes se
camuflan en estos mototaxistas y lo que hacen es robar a
ciertos ciudadanos a veces pues hoy lo que se presenta por
peleas de entre ellos mismos muere un ciudadano de ciudadanía
colombiana por ahí las redes sociales dicen que era venezolano
pero no es un ciudadano colombiano el que fallece hoy por
peleas internas de ellos pero lo que uno se pregunta es como un
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moto taxistas anda armado entonces este llamado al Secretario
del interior al general Roa para que le coloque el ojo para que
le coloque la lupa y que por favor se hagan controles en los
mal llamados terminalitos de estas personas Muchas gracias
presidente.

PRESIDENTE: concejal Nelson tres minutos por favor.

INTERVENCION DEL NHONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA BLANCO:
presidente muchas gracias por su generosidad José porfa para un
videíto que le envié bueno concejales y Este vídeo es referente
Para apoyar lo que concejal Leonardo Mantilla es decir la
triste realidad que estamos viviendo de esta situación y
desvirtuar lo que dicen algunos medios este joven que acabó de
fallecer debido a un ataque a un disparo es colombiano vive en
el café Madrid y según los familiares el ataque es por parte de
un moto taxista venezolano unirme a la situación que estamos
viviendo y hacer el llamado también concejales y presidente del
Consejo a la situación de que hace mucha falta los controles
retenes y hostigamiento en el tema de requisas la ciudad se
hace el llamado por ejemplo aquí entrando por la comuna 14 uno
ve el ejército haciendo requisas al menos para saber que la
persona no venga con armas blancas o con armas letales entonces
el llamado es a que tenemos que empezar a hacer controles y
retenes policivos con las autoridades conjuntas para hacer
requisas y pesquisas a todos los ciudadanos porque esta
situación de intolerancia de pérdidas de vidas humanas se está
volviendo ya como el diario día a día y es algo que rechazamos
condolencias a los familiares de esta víctima un Bumangués
habitante del norte y del barrio café Madrid entonces
presidente necesitamos controles y retenes en los puntos
estratégicos de la ciudad.

PRESIDENTE: Gracias concejal Nelson y concejal Mantilla por
mantenernos actualizados continúe secretario

SECRETARIO: señor presidente no hay más solicitudes del uso de
la palabra por parte de concejales ha sido agotado el orden del
día.

PRESIDENTE: agotado el orden del día se citará por, por
internet diez de la mañana, mañana listo.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en archivo
de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

EL PRESIDENTE,

JAVIER AYALA MORENO

El SECRETARIO,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO
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